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A  primera división
Nunca Albacete tuvo mayor notoriedad que cuan

do su equipo jugó en prim era d iv is ión . 
Aquella fue una experiencia que marcó el antes y el 
después de la ciudad, acuñando incluso nombres tan 
llamativos como el “queso mecánico” y “la mancha blan
ca” . Fuimos espejo donde mirarse y los resultados de
portivos nos hicieron sacar pecho como albaceteños y 
castellano-manchegos.

Fue el homenaje de los humildes en el gran ban
quete de los elegidos. La historia hizo propia aquella 
hazaña y desde entonces añoramos lo que perdimos.

De nuevo, con la incertidumbre de los domingos, 
los albaceteños vivimos apostados en la ilusión de es
tar entre los grandes. Para llegar a ello ha sido nece
sario tener dos entrenadores y celebrar elecciones a 
presidente del Club. De esos dos eventos sólo pode
mos sacar conclusiones positivas: la llegada de García 
Remón calmó el desasosiego que generó el anterior 
técnico, Manolo Jiménez, y proyectó el esfuerzo de fu
turo para ganar la primera división.

En cuanto al presidente, Argandoña ha sabido 
manejar la nave y la ha puesto en la antesala del ascen
so, a pesar de algunas declaraciones sólo justificadas 
por su bisoñez.

Ha sido la trayectoria del Albacete, desde el des
censo, un camino de dientes de sierra que están justifi
cando una temporada. Si al final se consigue el objetivo, 
tanto directivos como entrenador habrán cumplido con 
el mandato que socios y afición les dieron. Si ocurriera 
lo contrario, desde estas páginas nos negamos a utilizar 
el término fracaso, al que, por formación, los aficiona
dos de este club nos apuntamos a la primera de cambio. 
Será en todo caso el destino al que desde su larga his
toria se abonó el Albacete, con la salvedad de los años 
de primera división, apoyado por una mala planificación 
de la temporada, en la que se improvisó un equipo sin 
garantías que se tuvo que remendar con posterioridad 
no sólo para poderlo salvar del desastre, sino incluso 
para ponerlo en la muy esperanzadora posición en que 
se encuentra en este momento.

Demuestra la experiencia que cuando los cimien
tos no son sólidos, la casa se resquebraja. De ello ten
drán que aprender los directivos del Albacete para pro
gramar la próxima temporada, bien sea en primera o en 
segunda.

Las informaciones que nos llegan apuntan a que el 
técnico, García Remón, no seguirá en el banquillo por 
cuestiones familiares y por la oferta que el Rayo Vallecano 
le ha hecho para la campaña que viene. También se ha
bla del Real Madrid, de nuevo como segundo entrenador 
acompañando a Camacho. Si así fuera, tendríamos que 
volver la mirada al pasado para construir la base del fu
turo. El Alba no puede hacer desembolsos millonarios a 
pesar de los buenos dineros que da la televisión. El 
Albacete es un equipo que tiene que nutrirse de la cante
ra y combinarla con hombres experimentados que suje
ten con su sabiduría las raíces de la división de honor. 
Por ello habrá que tentarse el bolsillo para fabricar la casa 
de acuerdo a nuestras medidas.

Estamos oyendo en estas fechas que si se consi
gue el ascenso habrá que fichar a seis u ocho futbolistas 
de categoría. Tal vez eso tenga que ser así, pero noso
tros nos preguntamos ¿dónde están esos jugadores que 
garanticen la permanencia, y cuánto valen?

La megalomanía es propia de personajes que con
vierten su ombligo en el centro del mundo. Con frecuen
cia saben aprovechar en benificio propio o de sus fami
liares los éxitos colectivos de los demás.

Argandoña no milita en esos parámetros. Tiene con
diciones para que, estemos en primera o en segunda, 
asumir los retos que la afición le exige con planteamien
tos realistas para no verse desbordado por los números 
rojos, tal como le han dejado el balance esta temporada.

En todo proyecto lo que importa es el resultado fi
nal. Puede que el esfuerzo de equipo y la afición nos 
devuelvan la ilusión a todos los albaceteños y compita
mos con los mejores. La directiva tendrá entonces mu
chos amigos. Si esto no se produjera, sepa que nos ten
drá a nosotros. Porque en todo caso, el Albacete es par
te de nuestro patrimonio.

TOYOTA CELICA Hay un aspecto en el que Célica 
está por debajo

de otras marcas: el precio.
Motorizaciones: Gasolina 16v, 1.8 y 2.0. 
y hasta 175 CV.
* Versión 1.8. Precio venta recomendado en Península y  
Baleares. Incluye IVA, Imp. Matriculación, Transporte, 
Matriculación, Placas y  Gestoría. No incluye Imp. Muni
cipal de Matriculación.

®  TOYOTA
piensa diferente
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Vanesa Ridruejo

La semana pasada estuve en la peluquería 
para arreglarme un poco el hato para mi puesta 
de largo en esto del cotilleo y vamos que si me 
enteré de cosas. Mi amiga Paquita, que vive en 
el barrio de la Feria, me dijo que Quiroga, el di
rector de la Expo Albacete 97 no había pagado a 
los operarios y que lo estaban buscando. Paquita 
hija, no te enteras, tienes un buen carro pero no 
te enteras. Quiroga ha comenzado a pagar lo que 
debía a los operarios, los que no pagan de mo
mento son los de la Cope. Sí los que organizan 
saraos en el polideportivo de la Feria. Qué tendrá 
la Cope con el Ayuntamiento que no hace más 
que ayudarle. Creo que hasta les pagó’el alquiler 
del grupo electrógeno para el último evento, sí el 
del discjokey ciego. Además me han contado que 
el que coloca las barras en el concierto un tal 
Juanfra, otro de la Cope que viene de Alicante, 
calvo, con bigote, se llevó un potosí, y desde lue
go no fue vendiendo todo de marca buena. Que 
algún cubata de ginebra «Barataría» se escapó.

Y me dicen que después de echar más de 
17 horas, ahora la Cope no quiere pagar a los 
operarios y le hecha el muerto al

Ayuntamiento, es decir a demás de puta, 
paga la cama...vaya cosas que pasan. Pero es 
que no es la primera vez, ya que como el Ayunta
miento se desvive por la información independien
te, pues siempre les ayuda en lo posible.

Les voy a proponer una adivinanza. Es alto, 
se cree que es guapo, sabe mucho de todo, su 
papá tiene un Mercedes, y dice que los plumillas 
de Albacete no le llegan ni a la suela de los zapa
tos. Depués de la que montaste con el Cultural el 
otro día, a nadie se la vas a volver a dar con que
so, monín.

¿A qué no saben a quién vi el otro día en El 
Portón? A mi amigo el Flequi, sí, A Juan Modesto 
Cebrián, Diputado de Personal, y experto en 
guarderías, o al menos eso dicen.Como no pida 
perdón Faustino, el que dice que se aprovecha 
del cargo en la Dipu, creo que van a los 
tribuna les, es que como dice 
Axtérix, estos políticos es
tán cada día más 
locos, pero 
claro es que 
es cuestión 
de honor, y 
eso es muy, 
muy, muy serio.
Nos vemos que
ridas.
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Actividades Mayo 1997

Teatro
Sábado 10, 19.30 y 24.00 horas Albacete. Teatro. Intérpretes: Jeff Bradley (Canadá).

Lugar: Plaza de la Constitución (tarde). Final Calle Mayor.
Sábado 10 .Albacete 20.15 y 1.00 horas Albacete. Teatro. Intérpretes: Maglc-Box (México).

Lugar: Plaza de la Constitución (tarde). Final Calle Mayor.
Sábado 10, 21.30 horas. Albacete. Teatro. Obra: «Don Quijote».

Intérpretes: Diábolo Teatro Compañía de Partes.
Lugar: Auditorio Municipal.

Conferencia
Viernes 23, 20.00 horas Albacete. Conferencia Periodismo. Invitado: Luis Herrero.

Título conferencia: «El poder popular».
Lugar: Salón de Actos Diputación de Albacete. Entrada libre.

Música
Sábado 24, 20.00 horas Lietor. IV Ciclo de Conciertos en el Organo Histórico de Liétor. Intérprete: Heribert Breuer. Obras de: 

Santa María, Cabezón, Correa de Arauxo, Couperin, Scheldt, Scheidemann, Buxtehude, Pachelbel y Kuhnau.
Lugar: Iglesia Parroquial Santiago Apóstol. Entrada Ubre.

Conferencia
Lunes 26, 12.15 horas Albacete. Conferencia. II Jornadas de Grecia y Chipre en Albacete.

Invitado: Carlos García Gual. Título: «El mito de Ulises hasta el siglo XX»
Lugar: Salón de Actos Diputación de Albacete. Entrada Libre.

Martes 27, 20.00 horas. Albacete. Ciclo. Cien años de Cine en Albacete
Invitado: José Luis Garcl. Conferencia: «Cine y Literatura».

Lugar: Salón de Actos de la Diputación de Albacete. Entrada libre.

Música
Sábado 31,20.00 horas. Liétor. XV Ciclo de Conciertos en el Organo Histórico de Liétor.

Intérpretes. Dúo Lurka- Andrés Simeó, trompeta, Alfonso Guillamón, organo.
Obras de: Purcell, Fischer, Ximénez, Bruna, Corelli, Cabanilles, Cantallos y Vivaldi.

Lugar: Iglesia Parroquial Santiago Apóstol. Entrada Libre
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U S  ELECCIONES A U  CAMARA REABREN 
U  GUERRA ENTRE EMPRESARIOS

Jos'e Hervás

La creación de la Federaciones Empresariales de 
la Provincia de Albacete, FAEPA, que dice agrupar a 
mil empresas, ha sido interpretada por algunos empre
sarios y políticos, como otra forma de continuar la que
rrá empresarial por otros medios.

Los esfuerzos de políticos de derechas por inten
tar limar la asperezas entre los dirigentes de las dos 
principales asociaciones empresariales como son la 
patronal FEDA y la Cámara de Comercio, no sólo no 
han arreglado nada, sino que el distanciamiento entre 
José Manuel Martínez y Marcos Montero se han 
incrementado muy significativamente.

Para el Presidente de la Diputación La Cena por 
excelencia, como de conoce el encuentro que mantu
vieron el mes pasado el ex Gobernador, el Alcalde, el 
Presidente de la Diputación, el Presidente del Consejo 
de Administración de La Tribuna y los Presidentes de 
FEDA y Cámara de Comercio, tenían un objetivo sobre 
cualquier otro: reducir el enfrentamiento que mantie
nen dos personas públicas del sector empresarial como 
son Marcos Montero y José Manuel Martínez. Para uno 
de los políticos presentes en La Cena nunca había vis
to tanto odio.

FAEPA está integrada por la Asociación de Co
merciantes, la Asociación del Grupo Autónomo de Mer
caderías (ATMA), la Asociación de Constructores 
(ASECOPE), la Asociación de Mujeres Empresarias y 
ADECA. Según sus promotores representan a más de 
mil empresas con unos 12.000 trabajadores. Para su 
presidente, Miguel Nieto, han nacido para paliar el va
cío que han encontrado muchas asociaciones que tra
bajan independientemente porque no encuentran quien 
pueda resolverles los problemas.

Para miembros de la directiva de FEDA no pare
ce tener mucho sentido incorporarles en la Federación 
. Según ellos, la Asociación de Mujeres Empresarias 
no forman parte de la gran patronal albaceteña porque

cuando quisieron incorporarse a FEDA en cambio no 
quisieron pagar las cuotas. Sin dinero no se puede ni 
pagar ni recibir servicios. Del resto de las asociacio
nes aseguran que lo normal sería que se incorporaran 
a las federaciones que ya componen y funcionan con 
eficacia y eficiencia en FEDA. Con una excepción, la 
de la asociación de empresarios de Campollano que 
como agrupación de vecinos no tiene mucho sentido 
integrarla en federación empresarial alguna.

Para estos directivos de FEDA resulta difícil com
prender cómo podrán dar servicios a las empresas aso
ciadas con el reducido presupuesto con el que cuen
tan. Según los datos de FAEPA las 50.000 pesetas al 
mes obtenidas por las cuotas de los socios no dan ni 
para pagar el alquiler del local. La insuficiencia de re
cursos hace difícil no solo la independencia de actua
ción sino que hace difícil la misma supervivencia.

Hasta el momento donde mejor recibimiento han 
obtenido ha sido en la visita que cursado al Presidente 
de la Cámara de Comercio, donde algunos de sus di
rectivos, que lo son también de la gran patronal de 
Albacete, han sido totalmente marginados de la toma 
de decisiones por Marcos Montero. En cambio a FAEPA 
les ha prometido ayuda en aquellos ámbitos en los que 
pueda actuar la Cámara, como son la formación en 
general y el apoyo a la exportación.

Quienes conocen el calendario futuro de renova
ción de consejos directivos de las cámaras y la historia 
de las relaciones recientes entre la Cámara y FEDA 
aseguran que FAEPA nace como un último intento para 
mantener a MArcos Montero en la Presidencia de la 
Cámara. Valoran de este empresario los múltiples es
fuerzos para crear riqueza, bienestar y puestos de tra
bajo en Albacete. Pero recuerdan las dificultades em
presariales que recientemente ha venido teniendo Mar
cos, por lo que consideran que lo que probablemente 
fuera bueno par él, no lo fuera tanto para la Cámara.
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Desde su nacimiento la 
imprenta ha experimentado 
num erosas evoluciones.

A lo largo de la historia 
sus desarrollos y cambios 
múltiples han supuesto que 
en nuestros días alcance 
un nivel tecnológico que 
su creador jamás pudo 
imaginar.

Artes Gráficas SAI\I MIGUEL 
proporciona las últimas 
novedades industriales, 
brindando a sus clientes una 
empresa en pleno apogeo 
vanguardístico.
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Tirón de orejas a Javier Loren
zo quien trabaja en el Partido Socia
lista para un puesto de relevancia cul
tural, y que en su”afán “de difundir la 
cultura por los pueblos manchegos a 
costa de la Diputación (que gobierna 
el Partido Popular) ha creado un cis
ma en su partido. O es una estrate
gia de Emigdio de Moya o, es que
rer estar en el plato y en las tajás. 
Amigo poeta, o se es moro, o se es 
cristiano.

Mariano GarcíaRemón
Se sigue a la espera de la deci

sión del técnico del Albacete Balom
pié, Mariano García Remón, sobre si 
sigue o no. La última oferta que le ha 
llegado ha venido vía Madrid y la re
mite el Rayo Vallecano. Parece que 
tiene visos de ser la buena, habida 
cuenta que volver a Madrid es como 
regresar a casa, máxime cuando su 
familia vive muy cerca del estadio de 
Vallecas. A estas alturas, el chiste de 
moda es: ¿A quien entrenará el próxi
mo año García Remón?....: Quién sabe 
donde.

CAMPO DE TIRO
Todos a una como en Fuenteovejuna rechazaron el campo de tiro en 

Chinchilla.Partidos políticos, sin distinción de colores, sindicatos e instituciones se pro
nunciaron en contra de la ubicación de un polígono de tiro en el campo de maniobras 
de Chinchilla.

Para ello se ha constituido una Comisión provincial integrada por todos ellos y 
con un único fin: evitar que este nuevo campo de armas se establezca en Albacete.

JESÚS DEMEDINACELI
La imagen de Nuestro Padre Je

sús de Medinaceli que se venera en 
la Iglesia Párroquial de los Padres 
Franciscanos estará ausente durante 
unos meses para ser restaurada.

El traslado se ha efectuado por 
especialistas a los talleres Salmerón 
de la localidad de Socuéllamos, don
de se espera que se le devuelva el 
esplendor original con que cuenta la 
talla.

¿Quién ha sido el autor 
del último informe elaborado 
por la Cámara de Comercio de 
Albacete sobre su economía? 
El mismo, está lleno de vulga
ridades comunes y de afirma
ciones que se le ocurren inclu
so al que asó la manteca. Pero 
donde se supera a sí mismo el 
autor es a la hora de analizar 
el sector agríco la . Siendo, 
como ha sido el que ha tirado 
el pasado año de la economía 
provincial y regional, no aporta 
cifra alguna ni comentario que 
sirva para nada más que cons
tatar que el año ha sido bueno.
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JUAN GARRIDO
El alcalde ha decepcionado a sus seguidores y evidentemente tam

bién a sus detractores al resolver por la vía expeditiva el pleno que trató 
uno de los aspectos que más polémica va a generar en los años venideros. 
¿Cómo no va a generar sospechas Sr. Alcalde que conceda Vd. sólo dos 
minutos a cada uno de los portavoces de la oposición para replicar en el 
debate que decidía conceder por 25 años la gestión del agua potable y en 
las mejores condiciones a la mayor población de Castilla La Mancha? ¿Por 
qué tiene Vd. tanta prisa?

«t ' frfaraer -LAS MUJERES DE LOS DIRECTIVOS DEL ALBACETE BALOMPIÉ OPTIMISTAS
El optimismo ha sido el aglutinante que ha reinado en la comida 

informal organizada por las esposas de los directivos del Albacete Ba
lompié para celebrar los éxitos más recientes del primer equipo de la 
ciudad y de toda Castilla La Mancha. Aunque la alegría ha sido desbor
dante, y lo conseguido ya merece celebrarlo, no se quieren tirar las 
campanas al vuelo porque todo el mundo sabe que muchos envidiosos 
preferirían que el Albacete tuviese serlos tropiezos.

LA VOZ DE ALBACETE/ 9
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Entre ((comillas» y negritas Domingo Martínez

Semana de Barbaridades

En los últim os días los 
albaceteños hemos visto, oído o 
leído una serle de “barbaridades” 
que casi nos tenemos que Ir acos
tumbrando a ello, aunque luego no 
se sabe si “sera verdad, será men
tira, o que será”, a lo peor “otra 
barbaridad”

La semana anterior surgió lo 
del polígono de tiro para uso del 
Ejercito del Aire en Chinchilla. Fue
ron declaraciones del Jefe del Es
tado Mayor del Aire, aunque por 
las declaraciones posteriores del 
diputado nacional, Atanasio Ba
llesteros, se podría interpretar que 
“lo había dicho un cualquiera, un 
mindundi”, pero no, lo decía un 
técnico cualificado y con “mando 
en plaza” aunque les pese a los 
dirigentes populares.

Luego llega lo del 
“informe de los técnicos 
municipales” que recoge 
como alternativa a estu
diar la posibilidad de eli
minar el bulevar central 
del Paseo de la Libertad, 
es decir, ensanchar las 
aceras y que pudiera ser 
una continuación de la ca
lle Ancha. Y lo dijo el con
cejal de urbanismo, no lo 

dijo “uno que pasaba por allí”.
Luego dicen que “la interpre

tación de la prensa”, que “la opo
sición dice cosas que no son cier
tas”, que si “la abuela fuma......

Los responsables políticos rá
pidamente salen a la palestra y di
cen que “no hay nada decidido, que 
solo es una opinión de los técni
cos”, pero ¿es que se han creído que 
los ciudadanos somos gillpollas?, 
¿que pasa que los técnicos se ponen 
a trabajar en lo que más les apetece 
a ellos sin contar con los responsa
bles políticos de cada caso’.

Podemos ser gilipollas más de 
uno, pero el Jefe del estado Mayor 
del Aire apunta a Chinchilla porque 
en el Ministerio de Defensa se es
tará trabajando para decidir donde 
debe estar el polígono de tiro. El mi

litar no se Inventa nada y ofrece una 
opinión nada gratuita, es lo que se 
está barajando en los despachos 
donde se toman las decisiones. Lue
go llegará la decisión política que en 
función de lo diga la ciudadanía, 
será en un sentido o en otro.

Con lo del Paseo de la Liber
tad sucede algo parecido, los técni
cos municipales tiene mucho traba
jo como para dedicarse en sus ra
tos libres a preparar “soluciones 
técnicas”. Alguien -se supone que 
del equipo de gobierno municipal- 
habrá planteado el que se realicen 
estudios técnicos. En un primer mo
mento el conce ja l, Agustín  
Fernández, dice que no hay nada 
decidido y que se estudiará. ¡Menos 
mal!.

Con el revuelo que se forma, 
en solo unas horas se hace un co
municado oficial diciendo que “nada 
de nada”, que son malas interpre
taciones y que el Paseo de la Li
bertad no se tocará.

No culpemos a los técnicos 
porque son unos mandados, son 
“empleados” de los “jefes” políti
cos, pero de todas maneras, como 
me decía un mandatario del Parti
do Popular: ¡¡joder con los técni
cos!!.
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T e r m ó m e t r o
S u b e

José Eduardo 
Martínez Valero,

por su inmediata reac
ción y posicionamiento en 
contra de la posibilidad co
mentada por el concejal de 
urbanismo, acerca de la hipó
tesis p lanteada sobre la 
remodelacioón del paseo de 
la Libertad.

El Escaparate
Miguel Nieto

Química
Siró Torres,

Delegado de la Junta en Albacete, 
porque tras la desapa
rición de los goberna
dores civiles, pasando 
a Subdelegados del 
Gobierno, ha asumido 
la principal represen
tación institucional, 
quedando como el pri
mer cargo en el proto
colo provincial.

Fernández
Concejal de Urba

nismo, por dejar en duda 
en sus primeras declara
ciones, la posibilidad de 
estudiar el informe técni
co de los servicios muni

cipales aconsejando la desaparición del bu
levar del paseo de la Libertad, viéndose 
obligado posteriormente a rectificar tan 
desafortunada idea.

Juan Antonio Lombo
Jefe del Estado Mayor 

del Aire, que a sus sesenta 
años solo se le ocurre de
cir que el Campo de Tiro de 
Chinchilla, podría ser el lu
gar idóneo para los entre
namientos del ejército del 
aire, ocasionando, una vez 
más, una polémica innece
saria.

Me niego a apoyar la teoría que dice que los em
presarios de Albacete simpatizan más con la derecha que 
con la izquierda. No quiero pecar de visionario y me voy 
a remitir a la subjetividad con que veo las cosas.

A juzgar por los hechos, los empresarios no son 
de izquierdas ni de derechas. Se parte de que sus plan
teamientos económicos casan más con una economía 
de libre mercado que aquella que está apadrinada por el 
papa Estado. Hasta aquí todos de acuerdo, pero la quí
mica también influye. Y de ese derroche de química he
mos tenido ración y media con la visita del presidente 
de la Comunidad José Bono a la sede de FEDA y AJUSA. 
Allí se dijeron palabras de recio calibre por el calor que 
se puso en ellas. Y fue así porque desde el lado 
institucional se cuida y mucho al tejido empresarial. Es 
la mejor forma de retar al futuro con la esperanza de ex
traerle lo mejor, la riqueza que crea bienestar. Negar esa 
evidencia es vivir en la más pura ortodoxia, y cuando 
uno asiste a esos encuentros -tal vez con la deforma
ción que los posicionamientos ideológicos crean en las 
personas-, espera mayor frialdad de lo que la realidad 
demuestra. Tanto es así que si tuviéramos que juzgar las 
reuniones entre unos y otros, apostaríamos porque par
ten de una misma plataforma de ideas. No es así, segu
ros estamos, pero la química lo hace creer. Es más, apu
rando el vaso, a veces llegamos a ver una complicidad 
con Bono que no se da con los dirigentes de la derecha. 
También pueden ser los duendes de la subjetividad, pero 
a las pruebas nos remitimos.

Y dicho lo anterior, no es extraño oir comentarios 
en la derecha acusando a algún destacado empresario 
de Albacete de haberse cambiado de bando. A eso se le 
llama miopía y cortedad de miras. A estas alturas, cada 
cual elige a su compañero de viaje. No se lleva estar con
tra todo si ello produce pérdidas. Los empresarios de 
Albacete han sabido manejarse con los políticos y de 
ese cuerpo a cuerpo sacaron un pacto industrial que 
cumple con los requisitos de su partida de nacimiento. 
Llevarse bien, por tanto, con el socialista José Bono, no 
tiene mérito. Lo contrario se inscribiría dentro del capí
tulo de torpezas. Pero ¡ay! de aquel empresario que no 
sintonice con los que tienen en sus manos la fuerza de 
la voluntad popular, sean de derechas o de izquierdas. 
Si hay alguno, no será empresario. A partir de esta re
flexión, ser de izquierdas o de derechas sólo es una anéc
dota.

%
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EL SEGURO DE 
LOS COCHES
¿Para qué sirve un segu

ro de automóviles?. En aparien
cia esta simple pregunta debie
ra tener una sencilla y lógica 
respuesta, pero no crean, al 
consultar a un grupo de amigos 
nos hemos topado con las más 
variopintas, interesantes e in
cluso surrealistas respuestas.

Si usted hace lo propio en
contrará quien le diga que el 
coste del seguro puede llegar 
a duplicarse según qué compa
ñía, alguien asegurará que el 
grado de amistad con alguien 
de la compañía es fundamental 
para solucionar incidencias, no 
faltará quien afirme que las 
compañías se niegan a pagar 
de entrada, aunque tengan la 
certeza sobre la razón del recla
mante y solo se deciden a ac
tuar si existe demanda docu
mentada, al parecer muchos 
ciudadanos desisten a lo largo 
del proceso, por lo farragoso e 
incordiante que este resulta.

Otros dicen que, si final
mente las compañías se deci
den por solucionar el siniestro, 
será después de asegurarse 
que el vehículo es reparado en 
un taller concertado por un pre
cio irrisorio, dicen, dicen y di
cen.....

No es de extrañar por lo 
tanto, que un altísimo número 
de vehículos circulen sin segu
ro por nuestras carreteras. 
Convendría que alguien se 
plantease si esos ciudadanos 
tienen expreso deseo de delin
quir o, de alguna forma, son 
inducidos por la ineficacia sis
temática de tantos vendedores 
de crecepelo como existen en 
nuestras compañías de segu
ros.

■ Antonio Pérez

C o n f i d e n c i a l

■  P r e g u n ta  a  un  d ir ig e n te  d e l  P P  
d e  A lb a c e te :  ¿ te n e is  d e c id id o  y a  
q u ié n  s e rá  e l  c a n d id a to  a  la  a lc a l 
d í a ? R e sp u e s ta :  « F a lta  m u ch o  p a r a  
to m a r  e sa  d e c is ió n , p e r o  a u n q u e  no te 
n em os e l n o m b re  s i  sa b e m o s e l  p e r f i l» . E l 
o lfa to  n os d ic e  q u e  L u c re c io  S e rra n o  tie n e  
d a s  la s  p a p e le ta s  p a r a  s e r  n o m in a d o .
■  L a  p o s ic ió n  d e  lo s l íd e r e s  r e g io n a le s  d e  A S A JA  en  
la  m a n ife s ta c ió n  d e l  a g u a , h a  c a b r e a d o  ta n to  a  la s  
g e n te s  d e l  ca m p o  qu e c o m ie n za  a  ru m o re a r se  un  g o l 
p e  d e  m a n o  en  la  d ir e c c ió n  re g io n a l. A l « ven d id o» , 
com o le  l la m a n , d e  J o sé  M a r ía  F resn e d a , le  p o d r ía  
s a l i r  un  en em ig o  d e  e n tre  la s  f i la s  d e  lo s r e g a n te s  
a lb a c e te ñ o s . P e d ro  B a r a to , r e c ié n  e le g id o  p r e s id e n 
te  n a c io n a l, t ie n e  p u n tu a l  in fo rm a c ió n  d e  la  m o v i
d a .
■  E l m in is tro  d e  D e fe n sa  E d u a rd o  S e r r a  te n d r á  qu e  
h a c e r  fr e n te  en  e l  S e n a d o  a  u n a  p r e g u n ta  d e l  s o c ia 
l i s ta  F ern a n d o  N ovo  so b re  e l e s tr é s  d e  lo s co n e jo s  d e  
C h in c h illa . S egú n  n u e s tr a  fu e n te s , e l g o b e rn a n te  p o 
d r ía  d a r  m á s p i s ta s  so b re  la  d e c is ió n  d e l  ca m p o  d e  
tiro . D esd e  A lb a c e te  se  le  h a  a c o n se ja d o  q u e  c a lm e  a  
la  p o b la c ió n  n e g á n d o lo  todo . ¡S eñ o res d e l  PP, con  eso  
no b a s ta , h a y  q u e  d e c ir  la  v e rd a d !
■  L a  a m p lia c ió n  d e l  C a r lo s  B e lm o n te  se e s tá  to p a n 
do con  m á s d i f ic u l ta d e s  d e  la s  m ú lt ip le s  p r e v is ta s .  
P a re ce  d e f in i t iv o  q u e  la  c a p a  f r e á t ic a  no p e r m i t i r á  
r e b a ja r  e l te r re n o  d e  ju e g o  e l e sp a c io  s u f ic ie n te  n a d a  
m á s q u e  p a r a  la  a m p lia c ió n  d e  tr e s  f i la s  d e  a s ie n 
tos. Con e s ta  l im ita c ió n  y  tr a s  la  d e c is ió n  d e  q u e  to 
d a s  la s  lo c a l id a d e s  se a n  d e  a s ie n to , la  c a p a c id a d  
to ta l  q u e d a r á  com o h a s ta  h oy en  d ía . E l p r o y e c to  
ta m b ié n  se v e rá  l im ita d o  p o r q u e  e l c o n tr a to  f i r m a 
d o  p o r  in d ic a c ió n  d e  C a n d e l, con  su  h e rm a n o , e s tá  
b lin d a d o  con  10 m illo n e s  d e  p e s e ta s  qu e o b l ig a to r ia 
m en te  h a b rá  q u e  p a g a r le  s i  no lo r e a l iz a  él.
■  A te n to s  a  H e llín  y  lo s p r e te n d ie n te s  a  p r e s id i r  la  
J u n ta  L o c a l  d e l  PP . L a  lu c h a  e n tr e  e l  b a n d o  d e  
E m ig d io  y  e l  d e  B a r c in a  e s tá  en  e l ta p e te . C u en ta n  
q u e  in c lu so  p u e d e  h a b e r  u n a  te r c e r a  l i s ta .  Y  a  to d o  
ésto , en  M a d r id  a te n to s  a  lo s m o v im ie n to s  q u e  h a ce  
e l p r e s id e n te  p r o v in c ia l .  ¡S i E m ig d io  s u p ie r a  lo  qu e  
c u e n ta n  su s  «am igos»  d e  A lb a c e te  en  la  c a l le  Géno- 
va!
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Nos recibe en la sede de la 

Consejería de Economía, anti- 

guo hospital psiquátrico de 

Toledo, inmediatamente des

pués de haber mantenido un 

segundo encuentro con los 

miembros designados por el 

PP para negociar el proyecto 

de ley de Cajas de Castilla La 

Mancha.

Se siente orgulloso de haber 

contribuido, con sus consejos, 

a la restauración de este no

ble edificio.

Antonio Pina
Consejero de Economía y Administraciones Públicas

«En 1996, por primera vez en la historia, 
la renta disponible de Castilla La Mancha 

supera la media nacional»
Para él, la reunión ha ¡do ra

zonablemente bien. Primero ha sido 
educada, segundo ha sido activa; se 
han puesto cosas nuevas encima de 
la mesa. Según el Consejero quizá 
el único punto en que continúa exis
tiendo una lejanía grande entre las 
posiciones de uno y otro es el de la 
entrada en vigor de la ley.

Para el P.P. tam poco hay 
acuerdo en el reparto de los conse
jeros.

En definitiva, desacuerdo en 
quien va a tener el poder y cuando 
van a dejar los mandos quienes lo

«El PSOE no 
designará al 

Presidente de 
la Caja por 

ser socialista»

detentan ahora. Hay mucho más 
poder y dinero en juego del que a 
primera vista pueda parecer. Esta
mos donde estábamos.

J. Hervás. En el breve en
cuentro que hemos mantenido 
con Agustín Conde y Tomás Mar
tín Peñato nos han señalado tam
bién que existe discrepancia so
bre los porcentajes de 
representatividad.

Antonio Pina. Sí, es también 
un punto sobre el que estamos leja
nos. Pero no tanto como en princi
pio parecía. Nos diferencia la filoso-
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«Hay mucho más 
poder y dinero en 

juego del que a 
primera vista 

pueda parecer»

fía de fondo con la que abordamos 
esa representación. Consideramos 
que la forma de representar la vo
luntad popular está más cerca de 
los sistemas garantizados por las 
elecciones democráticas que de 
otros sistemas. Y es ahí donde te
nemos diferencias.

J. Hervás. ¿Cual es la del 
PSOE?

Antonio Pina. La del Partido 
Socialista es que garantiza más la 
estabilidad de la Caja el que los 
ciudadanos sepan que cada cua
tro años pueden decidir con su voto 
quienes van a componer el mayor 
porcentaje de representación en 
las cajas de ahorro. Y que tenga 
tal carácter que haga prácticamen
te imposible que pueda generar una 
alternancia brusca en el gobierno de 
la caja.

J. Hervás. ¿Y la del PP.?, 
aunque ya sé que 
no es su porta
voz.

A n t o n i o  
Pina. No hay dis
cusión en cuanto al 
principio de pro
porcionalidad, lo 
cual nos acerca ya 
muchísimo. Por
que esa no es la norma que rige 
en estos momentos. Sin embargo 
sí hay bastante distancia entre el 
peso que deben tener los sistemas 
tradicionales de representación de 
los impositores y el peso que en
tendemos en el PSOE que estos

«Que sea la 
sociedad quien les 
elija al Presidente 

de la Caja»

deben tener 
dentro de la 
Caja.

J
Hervás. Per
mítame decir
le como ciu
dadano de a 
pie que no 
percibo que la 
sociedad civil, 
es más ni si
quiera que 
haya una re
presentación 
visible de los 
poderes pú
blicos en la 
gestión de 
una entidad  
tan importantes para la región. Pa
rece como que fuera algo ajeno a 
los intereses de la región gestiona

da por una especie 
de casta apar
te.Cuando nos 
cuentan lo que ha
cen se percibe que 
sus órganos de 
gestión son los 
m á s  
d e s c o n tro la d o s  
del mundo.

Antonio Pina. Esto no es una 
pregunta, es una opinión. Nuestra pre
tensión es que eso no sea así, si no 
que haya no solamente capacidad de 
elegir con el voto de todos los ciuda
danos a quienes deben controlar la 
caja, y que a su vez sea posible exigir 
responsabilidades a quienes obtuvie
ron la confianza; pero a todos. Si bien 
está claro que un representante de los 
impositores, en princi
pio, responde indivi
dualmente de su ges
tión ante los 
compromisarios que 
lo eligieron.

Los consejeros 
elegidos por las Cor
tes y por las Corporaciones locales, 
es evidente, que tienen una respon
sabilidad añadida. Es muy diferente 
el grado de control social que puede 
ejercerse sobre los que son elegidos 
por una institución democrática, que 
el que se pueda imputar a alguien que 
ha sido elegido por sorteo.

J. Hervás. El Presidente Bono

ha dicho recientemente que ni el 
Presidente ni el Director General 
de la Caja será socialista. ¿Cual va 
a ser el sistema que van a propo
ner para elegir a las personas que 
ejerzan esas funciones?

Antonio Pina. Que sea la so
ciedad quien les elija.

J. Hervás. ¿La sociedad  
cómo se articula?

Antonio Pina. La sociedad se 
articula en principio con un respeto 
lo más escrupuloso posible a la pro
pia sociedad. Se trata de que las ins
tituciones sobre las que hay control 
democrático, determinen en cada 
momento quienes tienen capacidad 
para elegir o decidir quienes pueden 
ser consejeros generales. Y quien da 
una potestad, también la quita. Es 
decir, que sean los ciudadanos quie
nes pueden hacerlo y no un sistema 
de bombos. Los ciudadanos han di

cho quienes quieren 
que sean sus conce
jales y en qué propor
ción estén cada uno 
de los grupos políti
cos en Las Cortes 
Regionales. En este 
sentido podrán pedir

le responsabilidades a los que elijan 
sobre lo que suceda en la Caja.

J. Hervás. Pero yendo a lo 
concreto ¿cómo van a elegir al 
Presidente y al Director General te
niendo en cuenta que han renun
ciado a elegirlo de entre sus filas?

Antonio Pina. Lo más ajusta
do a la realidad será que el Partido
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Socialista no ele
girá al Presiden
te de la Caja por 
ser socialista. Es 
una forma de de
cir lo mismo, pero 
matizándolo. Lo 
del director gene
ral está mucho 
más claro. Al di
rector general se 
le exige capaci
dad, experiencia 
y preparación. Y 
esos tres e le 
mentos tienen 
que ser evalua
dos por la mayo
ría absoluta de 
los miembros del 

Consejo de Administración, ratifica
dos por la Asamblea General. Ade
más si en su contrato hay cláusulas, 
como es habitual, que garanticen su 
supervivencia posterior, como en los 
contratos de alta dirección suele ha
ber, sólo con el beneplácito de las 
3/5 partes de los miembros del Con
sejo de Administración, podrá obte
ner ese respaldo contractual. Lue
go, si sumas todos estos requisitos, 
llegarás a la conclusión de que muy 
pocos socialistas estarán interesa
dos en el cargo. En ese sentido se 
explica la afirmación del Presiden
te.

J. Hervás. Ha dicho al 
principio que en la reciente 
reunión con los representan
tes del P.P. se han planteado 
nuevos aspectos.

Antonio Pina. Precisa
mente se ha hablado bastante 
sobre el director general, por
que hay que buscar un equili
brio entre las exigencias de 
profesionalidad, lógicamente 
acompañado de un estatus de 
competencias muy amplias a la 
hora de decidir su equipo y las 
exigencias de consenso. La 
duda es si exigir una mayoría 
cualificada o no para su elec
ción. Porque tiene dos tipos de 
consecuencias. Que el consen
so obtenido sea el máximo que 
garantiza al director general su 
autonomía y su independencia 
en la gestión. Pero que se exija 
una mayoría cualificada para su

elección, podría producir una situa
ción de vacío en la dirección gene
ral, porque el sistema tan complejo 
exige que para conseguir 3/5 haya 
que poner de acuerdo a muchos sec
tores de la sociedad y en consecuen
cia podría darse el caso de que una 
alianza circunstancial de unos alia
dos minoritarios hiciese inviable la

Lo más ajustado a 
la realidad será 
que el Partido 
Socialista no 

elegirá al 
Presidente de la 

Caja por ser 
socialista.

elección del director general.

J. Hervás. ¿La decisión no 
está todavía tomada?

Antonio Pina. Pero hemos al
canzado un acercamiento máximo. 
Aceptaríamos mayoría de los miem
bros del Consejo de Administración. 
Aceptaríamos también el blindaje 
por 3/5 y determinaríamos la medi
ción de los tres requisitos de mérito,

capacidad y experiencia del técnico 
que vaya a ser director general que 
por vía reglamentaria habrían de de
terminarse de forma más específica. 
Ese sería el camino de vía de con
senso.

J. Hervás. ¿En las actuales 
negociaciones con el Partido Po
pular se está consensuando tam
bién el reglamento?

Antonio Pina. Esta es una 
cuestión reglamentaria. Conozco la 
anécdota de «háganme las leyes y 
déjenme los reglamentos». Pero no 
es el caso. Ese dicho queda destro
zado y susodicho.

J. Hervás ¿Qué papel quiere 
que juegue la Caja en la economía 
Castellano Manchega? Ateniéndo
nos al informe de la FIES, nuestra 
estructura industrial es muy débil. 
El crecimiento del último año ha 
sido negativo. Dependemos de
masiado del cielo.

Antonio Pina. No puedo sus
traerme a la necesidad de contes
tarle aunque no sea el objeto de la 
entrevista. Lo que dice la fundación 
FIES es bastante más importante 
que lo que se ha recogido en los me
dios. No están en cuestión los datos 
de la fundación, sino justamente lo 
contrario. Se espera que las previ
siones del gobierno del último tri
mestre, sean las que cambien y en 

consecuencia las que más se 
adecúen a la realidad serán 
las de la fundación de las ca
jas de ahorro.

En segundo lugar, en el 
lugar en que me ha puesto el 
estribo tengo que pisarlo. Las 
lecturas que se hacían en el 
94 y 95, ponían en considera
ción al sector primario como 
motor del resto de la actividad; 
me refiero a Castilla La Man
cha. Hasta el punto que la se
quía que originó una situación 
como la pasada, entendíamos 
que en otros momentos podría 
determinar otras situaciones. 
Y en el 96 las ha determina
do, no solo porque nos ha he
cho ponernos en el segundo 
puesto del ranking de creci
miento por comunidades autó
nomas, sino porque ha tenido 
otros efectos añadidos. Es la 
primera vez que Castilla La
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E n t r e v i s t a
Mancha supera la media nacional de 
la renta familiar disponible. Proba
blemente el dato más contundente 
de la Fundación FIES. Estamos en 
el 101,6 en cuanto a situación de la 
media nacional. En 1996 hemos 
abandonado el tradicional tercer 
puesto por la cola que siempre ocu
paba Castilla La Mancha.

En algún caso hemos llegado 
a ocupar el octavo, según las varia
bles con los que se mida la realidad. 
¿Porqué en cambio ha ocurrido el 
crecimiento negativo en nuestra in
dustria? Porque nuestra industria es 
fundamentalmente agroalimentarla 
en la que no tienen reflejos inmedia
tos los resultados agrarios. Cuando 
hay una buena cosecha de vinos o de 
lo que sea, no tiene efecloa inmedia
tos en la Industria transformadora, ni 
en la comercialización del vino. El 
efecto lo notamos al menos con 12 me
ses de retraso con respecto al momen
to en que se produce.

Yo no soy técnico, pero no hay 
ninguno que no afirme que el creci
miento del sector industria l en 
Castilla La Mancha, por este efecto 
del que hablo, será extraordinario.
Y como vamos a tener la posibilidad 
de comprobarlo; me remito a dentro 
de unos meses.

J. Hervás. Sabe Vd. Que pre
guntar no es ofender. Sólo quería 
que se estableciera el máximo de 
luz sobre los componentes de la 
economía castellano manchega 
para tratar de mejorarlos.

Antonio Pina. Yo tampoco 
creo que preguntar sea ofender. 
Nadie dice que estas cosas se pue
dan medir en un solo año y yo tam
poco. Los ciclos mínimos, en cuan
to al efecto sequía son de cinco 
años'. Los ciclos observables con 
datos fiables y homologados son de 
diez años. Lo único que tenemos ca
pacidad de observar en estos mo
mentos con cierta fiabilidad para que 
nos oriente el futuro es la última dé
cada, que no ha sido prodigiosa, 
pero no ha estado mal. Del 86 al 96 
hay un trasvase enorme del paso de 
la agricultura a la Industria y los ser
vicios. Pero ese trasvase no ha sido 
traumático. No ha supuesto además 
la capacidad de producir en agricul
tura, sino que la tasa de actividad 
por empleado en agricultura es la

más alta de España con diferencia. 
3,8 millones, frente a 3,2 de la me
dia nacional. En tercer lugar el cre
cimiento del sector servicios se acer
ca peligrosamente a la media nacio
nal. Eso define el equilibrio de nues
tra estructura productiva.

FIES al final lo que dice es que 
para vivir bien se necesita calidad 
de vida; para eso se necesita tener 
dinero y que esté bien repartido y 
para eso la única medición de que 
disponemos es la renta familiar dis
ponible. Por primera vez, insisto, ese 
dato está, por primera vez está un 
punto por encima de la media nacio
nal.

«Una sana 
competencia en el 

sector está trayendo 
a todos beneficios 

notables. Los 
préstamos serían más 

caros si no hubiera 
competencia»

J. Hervás. Volvamos a la pre
gunta inicial, ¿qué hará la Caja por 
el estímulo de la economía de la 
región? Los datos de la gran ban
ca son preocupantes. De los
170.000 millones de pesetas de re
cursos obtenidos por uno de los 
cuatro grandes bancos españoles 
en la región sólo se han quedado 
aquí 70.000.

Antonio Pina. Yo no creo que 
debamos contar con una sola entidad, 
conseguiríamos la estatalización de

la banca. Una sana competencia en 
el sector está trayendo a todos be
neficios notables. Los préstamos no 
serían más baratos si no hubiera 
competencia, si hubiera monopolio 
bancario. En ese sentido pensar en 
que una sola entidad tenga la res
ponsabilidad de ser la palanca de 
desarrollo, a mí se me antoja que es 
recortar las posibilidades en estos 
momentos. En segundo lugar es evi
dente que unos tendrán más tama
ño que otros. El gobierno apoya lo 
que los ciudadanos de Castilla La 
Mancha producen y lo que los ciu
dadanos deciden con sus ahorros en 
estos momentos es que los sitúan 
en la Caja de Castilla La Mancha 
como la entidad más ancha de la 
región. Y nosotros apoyamos esa 
decisión mayoritaria de los ciudada
nos también con nuestras propias 
decisiones como administración re
gional que maneja un volumen im
portante de recursos.

En relación a la fuga del exce
dente de ahorro no colocado en la 
región, los datos que tenemos no 
son tan preocupantes; se trata de 3 
puntos sobre cien. Lo que sí es cier
to es que mientras ia tendencia ha 
sido que exportemos ahorro, porque 
no hemos sido capaces de 
reabsorverlo en actividades produc
tivas, esa tendencia se ha frenado. 
Y estamos muy cerca del equilibrio 
absoluto.

José Hervás. Permítame vol
ver brevemente al principio. ¿Qué 
quiere en definitiva que se la 
Caja?

Antonio Pina. Pues que al fi
nal creo que va a ser una ley para 
todos y me gustaría que además fue
ra una ley de todos. ■
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P r o v i n c i a
nal de la zona.La cabalgata del 

pregón
Las fiestas comenzaron con la 

Cabalgata del pregón , en la que 
participan todas las comparsas y los 
grupos testeros.

Uno de los actos de mayor 
participación popular fue la degus-

pagano y religioso, al tiempo que con 
esa mezcla de manchego y levantino 
que configura ese carácter tan par
ticular de su gente, mitad tradicio
nal y mitad Innovador, que hace sin 
duda de ella una ciudad emprende
dora y moderna.La conversión del 

moro

taclón de la gazchanmiga, en la Pla
za del Ayuntamiento, el segundo día 
de las fiestas, que este año contó 
con más de 10.000 asistentes.El fuego, la luz y el 

color
Ese mismo día, y como un ele

mento de influencia levantina, el fue
go, la luz y el color transformaron el 
Jardín de la G lo rlen ta  con la 
mascletá. El fuego y el ruido de los 
petardos y la pólvora se repitió en 
dos ocasiones más con dos casti
llos de fuegos artificiales, uno el día 
5, tras la serenata a Nuestra Seño
ra de Belén, y un segundo, de gran
des dimensiones, con el que finali
zaron las fiestas, el día 6 de mayo.

Almansa ofreció estos días de 
fiestas su rostro más vivo a través 
de componentes festivos de origen

El explendor y el color de los 
trajes se lució en varios desfiles dia
rios, con la participación de los com
ponentes adultos e infantiles de las 
comparsas y agrupaciones testeras. 
Sus respectivas embajadas compar
tieron varios encuentros que finali
zaron el día 4 con la Conversión del 
moro.

Este acto rememora cada año 
el triunfo de la Reconquista cristia
na. Los embajadores moro y cristia
no mantienen una conversación ante 
el público asistente y al frente de sus 
respectivos ejércitos.

En ella se cuestiona, entre 
otros dogmas, la virginidad de la 
madre de Dios, por cuya influencia 
el mahometano termina renuncian
do a su religión y abrazando el Cris
tianismo. Al final, todos aclaman a 
la patraña de Almansa.■

Almansa
Toda la ciudad se 

volcó en la  
celebración de 

sus Fiestas 
Mayores

En Almansa todo han sido fies
tas durante seis días. En honor a su 
patraña, Nuestra Señora de Belén, 
los grupos testeros y las comparsas 
de Moros y Cristianos han transfor
mado la población desde el 1 de 
mayo hasta el día 6 con un ambien
te que recordaba tiempos de domi
nación árabe.

Según su alcalde, Antonio Ca
llado, esta es la celebración de mo
ros y cristianos de mayores dimen
siones de toda la prov inc ia  de 
Albacete.

Toda la ciudad se volcó en sus 
Fiestas Mayores: niños y mayores 
deslumbrados, un año más, por el 
brillo, la luminosidad y la belleza de 
los trajes de los desfiles, tanto de 
aquellos que pertenecen a las em
bajadas moras como a las cristia
nas.Medio millón por 

traje
Las comparsas que han parti

cipado este año en los actos festi
vos han sido: Alm ogávares, 
Mosqueteros, Beduinos, Vitorero, 
Méndez Núñez, Corsarios, Piratas, 
San Fausto y  Santa Lucía. Algunas 
de ellas cuentan con muchos años 
de tradición. Sus trajes se caracteri
zan por la imitación del lujo, el colo
rido y el toque exótico del mundo 
musulmán, sobre todo en los 
atuendos femenlmos, que puede lle
gar a costar el medio millón de pe
setas.

Las sedes testeras que han 
completado la participación popu
lar de estos días en Almansa ha 
sido: Almohades, Almanzárabes, 
Zegríes, Templarios, Manchegos, 
Calle del Campo, La Olla y  La Es
trella. El grupo Manchegos es uno 
de los que más ha trabajado en 
la recuperación del traje tradicio
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P r o v i n c i a

Peñas de San 
Pedro

La Sierra del 
Sahúco volverá 

a vestirse de 
blanco el día 19

de mayo
i

El próximo día 19 de mayo 
tendrá lugar, un año más, la rome
ría del Cristo del Sahúco. Los ca
minos se vestirán con el blanco de 
los trajes de los andarines, más de 
cien jóvenes que cada año trasla
dan corriendo la imagen desde el 
santuario del Sahúco hasta la loca
lidad de Peñas de San Pedro, para 
devolverla en verano a su lugar de 
origen.

La marcha comenzará a las 6 
de la tarde en la aldea del Sahúco 
para finalizar dos horas más tarde 
en Peñas de San Pedro.

Cuentan los pocos ancianos 
del lugar que el Cristo se apareció 
una mañana clara en el «Huerto del 
Cura», prendido de un sahúco, ár
bol que le prestó su nombre para la 
posteridad. Esto sucedió hace más 
de trescientos años, tiempos en los 
que todas las tierras de aquella 
zona de la provincia pertenecían a 
la Iglesia.

El monasterio de 
Franciscanos

La aldea la configuraban unos 
pocos labradores y pastores llegados 
de los alrededores al cobijo del mo
nasterio de Franciscanos asentado 
en lo más alto de la montaña, en cuya 
zona de cultivo sucedió el maravillo
so evento relatado.

Cuando los Franciscanos 
calieron en desgracia en nuestro 
país, la titularidad de los terrenos 
pasó a manos de otras órdenes reli
giosas. Ajena a todos estos avatares 
relacionados con el poder, la zona 
prosperaba como ninguna otra de los 
alrededores, igual que si hubiera sido 
tocada por la mano de Dios, y los 
pueblos cercanos, envidiosos, deci
dieron robar el Cristo una madruga
da.

Los mozos de Peñas de San 
Pedro salieron de sus camas y, en 
calzones, corrieron los quince kilóme
tros que le separaban del Sahúco 
para robarla Imagen. Hay quien afir

ma que la ¡dea partió de 
los zagales del Pozuelo 
y que los peñeros se 
adelantaron por horas. 
Lo cierto es que antes de 
la salida del sol el Cristo 
expoliado descansaba 
en la Iglesia de las Pe
ñas.

La leyenda 
tradicional

La versión de las 
abuelas cuenta que el 
Cristo del Sahúco fue ro
bado por tres noches 
consecutivas, y por tres 

mañana seguidas volvía a aparecer 
en el Santuario del Sahúco, hasta que 
los peñeros, cansados de correr en 
valde, llegaron a un acuerdo: El Cris
to se trasladaría del Sahúco a las 
Peñas el lunes siguiente al domingo 
de Pentecostés y regresaría cada 28 
de agosto.

De una forma u otra nació una 
de las romerías de más tradición y 
belleza de la provincia, en la que la 
carga religiosa se une a la emoción 
humana de ver llegar exhaustos a un

centenar de hombres y mujeres, or
gullo de un pueblo, que han dejado 
su sudor y su fe para atravesar la 
sierra con un Cristo a cuestas.

Más de 300 kilos
La imagen, con la caja que la 

protege en el viaje, pesa más de 
300 kilos. En el trayecto es trasla
dada por las parejas, agrupaciones 
de cuatro personas que la mueven 
sujetándola con los hombros mien
tras corren. En la fiesta del 28 de 
agosto se numeran superando las 
50 parejas (más de 200 andarines).

Los andarines, movidos por 
una costumbre ancestral, visten de 
riguroso planeo  rememorando 
aquellos calzones con los que los 
primeros portadores del Cristo sa
lieron de sus camas y echaron a 
correr, con una precipitación que no 
les dejó tiempo más que para cal
zarse.

La camisa y el pantalón blan
cos se unen en la cintura por una 
faja de color rojo sujeta por un cin
to grueso y resistente que alivia el 
flato en la marcha. El pañuelo en la 
frente recoge el sudor de la carrera 
y una hoja de hierbabuena agarra
do a él pone el complemento final a 
este atuendo tan peculiar, hermo
so en su sencillez.
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E n t r e v i s t aJuan Antonio Mata,
Secretario regional de Comisiones Obreras

“Julio Anguita está frente a todo 
¿Quién le queda de aliado?»

■ Miguel Nieto

Vestido con el reciente acuerdo  

entre patronal y s indicatos sobre la 

reform a laboral, Juan Antonio Mata, 

secretario regional de CCOO, hace un 

análisis no sólo de los temas que pre
ocupan al mundo de los trabajadores  

sino de tem as sociales como el cam 
po de tiro  de C h inch illa  y el agua, 

cuestiones que le preocupan y de las 

que dice que “ los ciudadanos de Cas
tilla -La Mancha no perm itirem os que

nos ignoren”. Cuando entra en po líti

ca afila el verbo y se despacha bien 

con Julio Anguita, del que señala que 

está contra todo y contra todos.

Va más allá  del concepto “casa  

com ún” y para ello acuña el concep

to  de “ b a rrio  de la iz q u ie rd a ” . En 

cuanto al G obierno de la nación, cri
tica la autocom placencia y dice que 

se están perdiendo conquistas socia
les.
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E n t r e v i s t a
Miguel Nieto.- ¿Es la mejor re

forma laboral que se podía hacer?
Juan Antonio Mata.- Es la 

que reúne una serie de condicio
nes que la hacen importante. Por 
primera vez nos ponemos de 
acuerdo los agentes sociales; co
incidimos en crear empleo esta
ble; era necesario reforzar la ne
gociación colectiva, y los trabaja
dores se beneficiarán de un mar
co más justo en cuanto a sus re
laciones laborales. Creo, en defi
nitiva, que es la mejor reforma la
boral posible para pensar en el ini
cio del siglo XXI.

M.N.- ¿Qué opina de la visión 
que ha dado de la reforma Julio 
Anguita?

J.A.M.- Respeto la decisión 
de IU pero creo que es errónea. Es 
una decisión que, por desgracia, 
aisla a Izquierda Unida en un mo
mento en que esta fuerza podía 
crecer. No se puede estar frente a 
todo. Da la impresión de que 
Anguita está frente al sistema, al 
Gobierno, los sindicatos... ¿Quién 
le quedan como aliados?. Hace 
falta un golpe de timón en IU que 
le de otro rumbo. Yo estoy más en 
la línea de los pasos que se están 
dando a nivel regional, en donde 
se está actuando bastante más 
centrados y con la vista puesta en 
las necesidades reales de nues
tros ciudadanos.

M.N.- ¿Qué se han dejado los 
sindicatos en la negociación?

J.A.M.- Teníamos que haber 
profundizado en la reducción de 
la jornada laboral para facilitar la 
creación de empleo y haber ama
rrado más en la 
estabilidad. Eso 
en cuanto a con
secuciones, pero 
sobre derechos y 
conquistas no 
hemos perdido  
nada.

M.N.- ¿Y qué han perdido los 
empresarios?

J.A.M.- Ellos querían abara
tar más el despido, pero no lo han 
conseguido. Hay una convicción 
entre los trabajadores de que la 
reforma es buena y está siendo 
bien visto que nos hayamos pues

to de acuerdo todos por 
primera vez.

M.N.- ¿Hasta cuándo 
el acuerdo?

J.A.M.- Para cuatro 
años y con un seguimien
to puntual. Primero, en el 
plazo de seis meses hay 
que saber como va la 
contratación. Si no cam
biara a positivo se esta
blecen mecanismos para 
penalizar esos contratos, 
aumentando las cuotas a 
la seguridad social.

UGTno deben dar lugar a que aparezca una tercera fuerza sindical”
M.N.- ¿Cuál es la razón por la 

que CCOO y UGT de Albacete no 
han ido juntas al primero de mayo?

J.A.M.- Las razones de fon
do no las conozco. UGT dice que 
es por problemas regionales, pero 
yo no lo creo así porque en el res
to hemos ¡do juntos. Será una de
cisión unilateral de UGT de 
Albacete en la que no quiero pro
fundizar. Hay que pasar este epi
sodio y no debemos dar lugar a 
que aparezca una tercera fuerza 

sindical. Comisio
nes Obreras y la 
Unión General de 
Trabajadores deben 
estar siempre uni
dos.

M.N.- ¿Es par
tidario de que la Ley 
de Cajas entre en vi

gor cuando la apruebe el Parlamen
to?

J.A .M .-Desde el Consejo  
Económico y Social hemos dicho 
por unanimidad que la Ley es ne
cesaria y plantea cosas positivas. 
Todavía no nos hemos pronuncia

do sobre su fecha de entrada en 
vigor. Pero desde Comisiones 
Obreras creemos que una Ley 
cuando se aprueba es para que se 
ponga en práctica. Es una Ley ne
cesaria.

“En el agua el PP ha actuado de costalero de la ministra”
M.N.- ¿Pasará facturas el 

agua?, ¿quién se ha dejado los jiro
nes?

J.A.M.- Ha habido costaleros 
del Ministerio de Medio Ambiente 
que se han dejado los jirones en 
este tema. Ha habido gente que ha 
jugado en contra de la región, y el 
pueblo les ha contestado como ya 
se vio. Ha habido otros que estu
vieron en plan dubitativo, y algu
nos que fueron forzados. En defi
nitiva, el PP ha jugado muy mal y 
ha actuado de costalero de la 
ministra y del Gobierno. La región 
les pasará factura.

M.N.-¿Es pesim ista con el 
campo de tiro de Chinchilla?

“Hay que crear el barrio común de la izquierda”
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próximas elecciones?
J.A.M.- Habría que 

reorientar a ia izquierda, 
reflexionar en conjunto 
respetando los matices 
de cada uno. Hay que ir 
a la cons
tru c c ió n  
del barrio 
común de 
la izquier
da, más 
allá de la 
casa co
mún. Si 
eso se 
hace bien se pueden  
abrir caminos de colabo
ración. Lo que no se pue
de dar en estos momen
tos son listas únicas. 
Ese mensaje no sería en
tendido.

M.N.- Le encuentro 
más moderado, ¿qué ha 

cambiado en el sindicalista Mata?
J.A.M.- Nada. Defiendo las 

¡deas de siempre con el mismo ca
lor, lo que ocurre es que ha cam
biado la realidad social y econó

mica. Cuando he sido duro con 
otros gobiernos es porque se qui
so gobernar desde lo político y no 
desde el consenso social. Pero no 
debemos olvidar lo que nos acer
ca a los hombres de izquierdas.

M . N . - 
¿Qué le parece 
la propuesta de 
Anguita de que 
los s indicatos 
sometan sus in
gresos a la ins
pección del Tri
bunal de Cuen-

J.A.M.-Es una expresión na
cida desde la insidia y la ignoran
cia. Con la insidia ha querido sem
brar dudas sobre el movimiento 
sindical. Con la ignorancia, debe
rían saber que Comisiones Obre
ras y la Unión General de Trabaja
dores le dan cumplida información 
al Tribunal de Cuentas sobre los di
neros públicos y saben en qué se 
ios gasta. Es un planteamiento que 
coincide con el del sector crítico 
de Comisiones Obreras. Lo que ha 
hecho es lanzar un bote de humo 
y me cuesta entender su postura.!

“No se pueden dar listas únicas con el PSOE, no sería entendido”
tas?

J.A.M.-No. Los ciudadanos 
de la región no lo permitiremos. 
Es una aberración ponerlo al lado 
de la ciudad más poblada de 
CastillaLa Mancha. Esa locura no 
ocurrirá.

M.N.- ¿Es de la opinión que el 
Gobierno es autocomplaciente con 
su política?

J.A.M.- Está siendo demasia
do eufórico respecto a la situación 
económica. Es cierto que hay 
parámetros positivos, pero tam
bién se tienen que dar cuenta de 
que hay tres millones de parados, 
de los cuales el cuarenta y cinco 
por ciento tienen menos de 25 
años. Por otro lado, la cobertura 
del desempleo ha caído más de 
veinte puntos, hay un tejido indus
trial frágil, la siniestrabilidad labo
ral es muy alta, se está haciendo 
una po lítica  económ ica  
privatizadora y se está debilitan
do el estado del bienestar. Con 
estos argumentos no se pueden 
echar las campanas al vuelo.

M.N.- ¿Se están sentando las 
bases para que IU y PSOE puedan 
colaborar en gobiernos salidos de la
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PROMOCIONES EN CURSO

Calatrava, 21 
Capitán Grant, 3 
Calatrava, Carret. 
Madrid, 21 (Locales 
comerciales)

Luís V ives , 5 
Vereda de Jaén, 35 
José de Echegaray, 57 
Aguila, 13-15

«MiÍHji ^llllii

ñ e ro

• Trabajamos con 
las mejores 
calidades.

• Primeras marcas en 
sanitarios y  griferías.
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El sector de la vivienda en Albacete tras 
unos años de atonía y bajos niveles de 
venta, afronta el futuro desde una po

sición de espera donde se vislumbra un ligero 
repunte que, desde todos los sectores, se 
aguarda tenga su traducción en un mayor dina
mismo del sector. El esfuerzo inversor de la ad
ministración pública, a través de su Segundo 
Plan Regional de Viviendas de Promoción Pú
blica, aparte de generar un mayor nivel de acti
vidad, está acercando a los colectivos más 
desfavorecidos y a los jóvenes menores de 30 

años, la posibilidad de iniciar el proceso de com
pra de una vivienda o la opción de viviendas es
tatales en régimen de alquiler en unas especia
les condiciones económicas. La bajada de los 
tipos de interés en los préstamos hipotecarios 
y la pretendida estabilidad en el empleo auspi
ciada por la recientemente pactada Reforma La
boral, son dos apuestas para el optimismo de 
cara al futuro. Desde la prudencia, todos los sec
tores opinan que el proceso de la vivienda en 
Albacete está siguiendo una tendencia de mal a 
mejor, con el deseo por parte de todos de que 
el Plan General de O rdenación Urbana de 
Albacete (PGOU) deje de acumular más retra
sos y sea el documento que ,no solo ordene de 
una forma armónica la ciudad, sino que sea el 
resorte que, definitivamente, de el pistoletazo 
de salida a un sector que vive, en estos momen
tos, instalado tanto en la inseguridad práctica 

como jurídica.
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Agustín Fernández: ESPECIAL VIVIENDA

«La Ley del Suelo que aprobó el 
gobierno socialista ha sido 

anulada casi en su totalidad, 
por algo sera”

■ Domingo Martínez

Desde que el equipo de gobier
no del Partido Popular accedió al 
Ayuntamiento de Albacete, uno de 
los asuntos más criticados por la 
oposición ha sido la no aprobación 
del Plan General de Ordenación Ur
bana que se había consensuado 
anteriormente por todos los grupos 
políticos, incluido el PP, días antes 
de las elecciones.

Por unos motivos o por otros, 
el PGOU es motivo de comentarios 
casi a diario. No se cumplieron los 
plazos que prometió el equipo de 
gobierno municipal, y han pasado 
más meses de lo previsto. Luego se 
produjo la sentencia del Tribunal 
Constitucional anulando en gran 
parte la Ley del Suelo, y ahora se 
está a la espera de que la Junta de 
Comunidades tome cartas en el 
asunto.

El concejal de urbanismo, 
Agustín Fernández, no entiende las 
criticas que se han hecho porque el 
nuevo Plan General no esté en vi
gor, “ya he dicho en varias ocasio
nes que tenemos que felicitarnos 
porque esta corporación no apro
base el documento que elaboró la 
anterior corporación. De haberlo

hecho, con la sentencia judicial, 
no se habría adelantado nada, al 
contrario, nos hubiese perjudica
do mucho más. La Ley del Suelo 
que aprobó el gobierno socialista 
ha sido anulada casi en su totali
dad, por algo sera”.

«Todavía es posible 
rebajar el precio del 

suelo y por lo tanto el 
de las viviendas».

-Pero al menos habría algún 
documento sobre el que acometer el 
presente y futuro urbanístico de 
Albacete.

-Si, pero el Ayuntamiento 
posiblemente se vería obligado a 
devolver el importe de cesiones a 
construcciones y otros importes 
que supondrían muchos millones 
de pesetas. Solo le quiero recor
dar que ha sido el Tribunal Cons
titucional el que ha declarado nu
los más de doscientos artículos 
de la Ley, ¿usted cree que puede 
ser positivo aprobar un PGOU

basado en una Ley anticonstitucio
nal?. ¿No es mejor hacer las cosas 
bien?.

-Al equipo de gobierno del 
ayuntamiento le ha venido bien este 
asunto de la nulidad de la Ley.

-Ha podido ser una casuali
dad, pero los hechos nos han 
dado la razón y ahora correspon
de al gobierno autonómico tomar 
la decisión de aprobar un docu
mento de urgencia en materia ur
banística, y sobre el mismo se ba
sarán los PGOU de los ayunta
m ientos, por supuesto el de 
Albacete.

-¿Para cuando cree usted que 
estará aprobado definitivamente el 
Plan General?.

-Si todo1 va normal, las Cor
tes Regionales deberán aprobar 
en este periodo de sesiones el do
cumento urbanístico y posterior
mente la empresa que está traba
jando en la redacción del PGOU, 
dará los últimos retoques para 
ajustar a la normativa regional, el 
documento. Creo que si no hay 
problemas, y no debe haberlos, en 
el verano tendremos el nuevo Plan 
General de Ordenación Urbana.

-¿Quiere decir usted que “la 
patata caliente” la tiene la Junta de 
Comunidades?.

-La Ley otorga esa potestad 
de regular sobre el suelo a las 
autonomías y es lo que debe ha
cer la Junta, ni más ni menos.

-Cam biam os de asunto. 
¿Como valora usted la situación ac
tual del mercado de la vivienda en 
Albacete?.

-Pues creo que la demanda 
es constante y se puede decir que 
comparado el mercado con otras 
ciudades, no es excesivamente 
caro. De todas formas si somos 
capaces de proporcionar más 
suelo a la iniciativa privada y po
demos acometer proyectos desde 
el Ayuntamiento para dar facilida
des a las economías más modes
tas, todavía es posible rebajar el 
precio del suelo y por lo tanto el 
de las viviendas.

El nuevo PGOU podría ver la 
luz durante el verano. Así lo indica 
el concejal de urbanismo, ¿será ver
dad en esta ocasión?. El verano está 
a punto de llegar.H
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HIPOTECA LIDER e HIPOTECA LIDER JOVEN CCM
Un piso, un adosado, un estudio, un ático, 

un chalet, un apartamento, un dúplex...

Sea cual sea la casa que quieres entra en CCM. 

HIPOTECA LIDER e HIPOTECA LIDER JOVEN de 

Caja Castilla La Mancha.

Dos soluciones para estrenar tu vivienda 

o mejorar tu hipoteca.

Confía en aquellos que construyen día a 

día Castilla La Mancha. Confía en aquellos 

que cuentan con la mayor experiencia en 

préstamos hipotecarios.

¡Infórmate ya en las oficinas de Caja Castilla

La Mancha y elige tu hipotecal

HIPOTECA LIDER e HIPOTECA LIDER JOVEN CCM

Su nombre lo dice todo.

ENTRA EN TU CASA. ENTRA EN CCM Caja 
Castilla 

1.a Mancha
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ESPECIAL VIVIENDA
Angel Galán, Delegado de Obras Públicas, 

Urbanismo y Vivienda“ En estos momentos en Albacete hay un gran despiste de como ordenar y construir”
■ Javier Palomero

Javier Palomero.- La actuación 
de la Junta de Comunidades en Pro
moción de Viviendas Públicas y más 
concretamente en Albacete a través 
de su Delegación de la Vivienda, 
¿qué porcentaje está cubriendo de 
la demanda?.

Angel Galán.- La demanda en 
Albacete es diferente al conjunto 
de la provincia. Los datos reales 
son que en la provincia se está 
atendiendo a un 90%, y únicamen
te en V illarrob ledo , Hellín y 
Almansa ,donde existe un mayor 
ritmo, se va resolviendo la deman
da en un 85%. En lo que respecta 
a Albacete capital la demanda es 
mayor porque crece a un ritmo 
más rápido. Cada vez que se ter
mina una promoción, aunque en 
un principio se realiza intentando 
cubrir un 50% de la demanda, se 
cuantifican de 300 a 350 solicitu
des que significan una evolución 
a más de las que se tenían previs
tas por lo que se podría decir que 
las actuaciones de esta delega
ción de la vivienda tienden a cu
brir entre un 30 y un 40% de la 
demanda una vez terminada la 
obra.

J.P..- El acceso a la primera 
vivienda, ¿sigue siendo uno de los 
grandes problemas de nuestra so
ciedad?.

A.G..- Lamentablemente si
gue siendo un problema pero tam
bién hay que decir que ha evolu
cionado a mejor, de ahí que este
mos pensando no solo en promo
ciones de viviendas de tipo social 
que son las que habitualmente 
priman, sino también para jóve
nes. Somos conscientes de que 
hay muchos jóvenes viviendo con

sus familias porque no pueden 
acceder a la compra de una vivien
da, por eso desde las promocio
nes enfocadas a los jóvenes ofre
cemos viviendas de 90 metros 
cuadrados a 8 millones, pero con 
las ayudas y subvenciones permi
te que esta cantidad equivalga al 
mismo precio de un alquiler, con 
lo cual ahora estamos mucho me
jor que hace 8 años.

J.P..-¿Albacete está creciendo 
adecuadamente?

A.G..-En los últimos años ha 
tenido una planificación aceptable 
y se han arreglado algunos de los 
problemas que tenía, lo que pasa 
es que ahora es imprescindible el 
PGOU porque ésta ciudad se está 
resintiendo de su carencia; de 
estar a caballo de uno que termi
nó y de otro que no termina de 
nacer nunca. Ejerce una presión 
tal sobre el suelo que hace que 
exista una tendencia en la cons
trucción a romper los esquemas 
de la programación, de ahí las

construcciones ilegales y en ge
neral el despiste que hay ahora en 
Albacete de como ordenar y cons
truir.

J.P..- El PGOU, ¿está en un 
momento confuso?.

A.G..- Yo diría que está en un 
momento de gran confusión. Por 
un parte existe perplejidad ciuda
dana ante el retraso que va acu
mulando y por otra confusión de 
los propios técnicos y políticos 
que dirigen la ciudad. Todo ello se 
traduce en no saber que pasa y 
qué se quiere. Aparte de que la 
reciente sentencia del Tribunal 
Constitucional ha introducido  
nuevos elementos de duda, antes 
ya existía la confusión porque hay 
un error de base: cuando llega 
hace dos años, tiempo por otra 
parte considerable, al Ayunta
miento el nuevo equipo de gobier
no del P.P. ,en vez de rubricar un 
plan que estaba ya terminado o en 
todo caso abrir un proceso de ale
gaciones y modificaciones que se 
resolviera en un plazo prudente, 
dicen que el plan no vale y que hay 
que hacer otro. En principio iban 
a hacerlo en seis meses y llevan 
dos años y parece que sin solu
ción de continuidad. No es la sen
tencia la que crea problemas sino 
la confusión del equipo de gobier
no que no sabe lo que desea y 
cuales son los objetivos funda
mentales de la ordenación.

J.P..-¿ Cuál es en su opinión 
la salida que se le debe de dar al 
documento del PGOU?

A.G..- El único retraso que se 
puede producir no debería llegar 
a un mes de lo que tenían previs
to. Creo que hay que hacer la ley 
de medidas urgentes o transitoria 
basada en la que en su momento 
debe de elaborar la comunidad, y 
que se rescaten los principales 
criterios que se barajaban en la 
ley del 92 y que la sentencia del 
tribunal constitucional no ha de
clarado inconstitucionales. En
tonces el PGOU no tendría que 
sufrir especiales modificaciones 
porque era el texto en el que se 
basaba. Hay que tener en cuenta 
que el fallo del Tribunal Constitu
cional no anula el fondo de la ley, 
así pues la ley transitoria facilita
ría el PGOU.H
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EQUIPAMIENTO:
@ Videoportero. @ Mando distancia salón. @ Bañera 
de Hidromasaje. @ Encachado de Mármol. @ Colores 
de pintura a elegir. @ Calefacción individual. @ Puerta 
blindada. @ Trastero etc...
SU VIVIENDA DESDE 

6. 200.000 PTAS.

SI BUSCAS UN HOGAR , 
FUYCO TE ABRE LAS PUERTAS.

'J J  ¿J - r J S FUYCO
P IE N S A  EN  U S T E D

E D I F I C I OAMPURIAS
EQUIPAMIENTO:
@ Videoportero. @ Mando distancia salón. @ Bañera 
de Hidromasaje. @ Encachado de Mármol. @ Colores 
de pintura a elegir. @ Calefacción individual. @ Puerta 
blindada. @ Trastero etc...

SU VIVIENDA DESDE

7. 000.000 PTAS.

E D I F I C I O

N D A L O
EQUIPAMIENTO:
@ Videoportero. @ Mando distancia salón. @ 
Encachado de Mármol. @ Colores de pintura a 
elegir. @ Calefacción individual. @ Puerta blindada. 
@ Trastero etc...
SU VIVIENDA DESDE 

6.800.000 PTAS.

ALTA CALIDAD R EN TA LIBRE ADAPTABLES A  V P T 

FIN AN CIACIÓN  PERSONALIZADA FACILIDADES DE PAGO

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #22, 11/5/1997.



■ Javier

Comprar un piso siempre se ha 
dicho que es la principal inversión de 
una familia a lo largo de su vida. Sin 
embargo poder acceder a su compra 
significa traspasar una difícil frontera 
que te coloca sicológicamente, o bien 
a un lado de los que tienen un piso en 
propiedad, y por tanto un pequeño 
patrimonio, o los que todavía no han 
podido comprarse el piso y, por tan
to, carecen de esa necesidad prima-
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Palomero

ria que es la vivienda y que es un bien 
seguro porque no se devalúa debido 
al valor del suelo. No haríamos litera
tura si afirmáramos que tener un piso 
propio colma los sueños de cualquier 
persona. Es el principal objetivo por 
el que se lucha y una vez conseguido 
uno siente que, no solo tiene algo, 
sino que ha accedido a un escalafón 
muy importante de la propia indepen
dencia personal.
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INSTITUTO MUNICIPAL DE LA VIVIENDA DE ALBACETE ALBACETE

Paseo de la Cuba,16 Entreplanta Izqda. Tel. (967) 52 03 77 - Fax (967) 52 03 73 - ALBACETE
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ESPECIAL VIVIENDA
Desde 1996 hasta 1999 la Jun

ta de Comunidades de Castilla La

FAMILIAS CON 
INGRESOS HASTA 2,5 

EL S. M. I.
( PONDERADO)

SUR UTIL IV1AX.
HASTA 90 m2

SUR UTIL IVTAX.
HASTA 7 O m2

HASTA EL 1 6%

HASTA EL 1 1 %
5 % 25

FAMILIAS COIS! 
INGRESOS HASTA 2,5 

EL S. ÍVL I.
( PONDERADO)

SUR UTIL IVLAX. 
HASTA 9 0 HASTA EL 1 0 % 25

FAMILIAS CON 
INGRESOS HASTA 3, 

EL S. IVL I.
( PONDERADO)

SUR UTIL MAX. 
HASTA 7 0  m2

SUR UTIL MAX. 
HASTA 9 0  m2

1 1 %

1 1 %
6 , 5 0 %

FAMILIAS CON 
INGRESOS HASTA 3,5 

EL S. M. I.
( PONDERADO)

SUR UTIL MAX. 
HASTA 90 m2 ;% DESDE 7,5% 1 5 AÑOS

FAMILIAS CON 
INGRESOS HASTA 3,5 

EL S. M. I.
f PONDERADO)

SUR UTIL MAX.
HASTA 70 m2

9%

SUR UTIL MAX.
HASTA 90 ̂

6, 50%
6 %

FAMILIAS CON 
INGRESOS HASTA 3,5 

EL S. M. I.
( PONDERADO)

SUR UTIL MAX.
HASTA 90 rn' 3°A> 7 , 5 % 1 5 ,

P R O M O T O R E S
TIPO  DE 

V IV IEN D A
SUBVENCION MAXIMA 

A  FONDO PERDIDO FINANCIACION

SUPERFICIE UTIL IWW.
I-IASTA 90 m2

HASTA EL 1 o %  CON

SUPERFICIE UTIL MAX. 
HASTA 90 m2

HASTA EL 50%
(SI NO PIDEN PRESTAMO)

7 5 AÑOS 3 AÑOS 
DE CARENCIA

7 5 AÑOS -t- 3 AÑOS
DE CARENCIA

SUR UTIL MAX. HASTA 70 ,

SUR UTIL MAX. HASTA 90 r
HASTA EL 1  5 C5/0

HASTA EL 1 0 ° / o

1  O AÑOS -+- 3 AÑOS 
DE CARENCIA

Mancha ha puesto en marcha un 
plan regional de vlviendade promo
ción pública que promueve 26.450 
viviendas recogiendo el espíritu 
constitucional de que “los poderes 
públicos garantizarán el acceso a 
viviendas, a las familias y  personas, 
que por su escasa renta, no puedan 
hacerlo a precios de mercado”. En 
este plan se favorece, básicamen
te, el acceso de los jóvenes a su pri
mera vivienda y se facilita a los ni
veles más bajos de renta de la po
blación la compra o alquiler de un 
piso en unas especiales condiciones 
económicas. En la provincia de 
Albacete, a lo largo de este año y el 
próximo, se construirán 271 vivien
das de promoción pública que sal
drán únicamente al mercado de al
quiler a unos precios entre 15.000 y
25.000 pts al més, especialmente 
dirigidos a jóvenes y sectores espe
cialmente desfavorecidos económi
camente. De éstas, se construirán 
165 en Albacete en las parcelas del 
PAU en el Paseo de la Cuba, al lado 
del centro comercial Albacenter y en 
terrenos anexos a la Fiesta del Ar
bol.

BENEFICIARIOS TIP O  DE 
V IV IEN D A

SUBVENCION 
MAXIMA A 

FONDO PERDIDO
INTERES

SUBSIDIADO
PLAZO DE 

AMORTIZACION 
PRESTAMO
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Edificio Marques de Molins
“Un lujo a su alcance ”
Edificio Concepción

“Un sueño hecho realidad”
Edificio Catedral III

“La mejor calidad en el mejor entorno”
Edificio Portanova

“El privilegio de vivir en el centro”
CON LA GARANTIA DE: SANCHEZ DEL RIO-CATEDRAL

T O D O  U N  C O M P R O M IS O  DE C A L ID A D

C e b o n e s
w

LE1H3DISTRIBUIDOR PROVINCIAL

Nuestras mejores promociones

INMOBILIARIA 
SANCHEZ DEL RIO 
CATEDRAL
Plaza Virgen de los LLanos s/n.
Teléfono: 52 26 00 - Albacete.

FERIA, 75 TEL: 967 22 76 16 FAX.: 22 57 9602004  ALBACETE
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ESPECIAL UIVIENDA

&  . . .

Los joven es y las ren tas  
de n ivel m ás bajo serán  los 
gran des beneficiados del 

p la n  reg ion al de v iv ien da  de 
^  prom oción  p ú b lica .  .

Con este Segundo Plan de Vi
vienda de promoción pública regional, 
en los que se subvenciona a fondo 
perdido tanto a promotores como a 
adquirentes, trazado en base a que 
el Gobierno Central pone los présta
mos y la Junta de Comunidades todo 
el operativo, además de ofrecer ayu
das específicas, la administración asu
me como actuación protegióle la cons
trucción de viviendas y su venta con
secutiva en determinadas condiciones 
de renta y patrimonio por parte del 
comprador. El plan ayuda, dentro de 
lo que se llama regimen general, al 
adquirente de vivienda con ingresos 
ponderados que no superen en 3,5 
veces el sa lario  mínimo 
interprofesional (SMI), es decir, el re
sultado de la multiplicación de 3,5 por 
66.630 pts para mayores de 18 años 
y por 59.130 para menores de esa 
edad. En el caso de que los ingresos 
no superen 2,5 veces el SMI las ayu
das se encuadran dentro del regimen

especial, en ambos casos estas 
ayudas están destinadas a vivien
das con una superficie no superior 
a 90 metros cuadrados. Las ayu
das se incrementan si se accede 
por primera vez a la vivienda, si se 
es menor de 30 años y si se es ti
tular de una cuenta vivienda.

A los compradores se les exi
ge que no tengan otra casa, no 
pueden estar de aquiler en otra ciu
dad y se tiene que vivir en ella. De 
los cupos previstos para Albacete 
se van a hacer más debido a la 
fuerte demanda que hay, tanto en 
régimen general como en el espe
cial. Además se concederán ayu
das por rehabilitación en las dos 
modalidades de integral y estruc
tural, y que prevée préstamos de 
uno a dos millones para arreglos 
por deterioro debido al paso del 
tiempo, para tejados, cuartos de 
baño, chapado de cocinas, puer

tas, alicatados, etc.

Pisos de alquiler 
a 15.000 pts

En la actualidad, por parte de 
la Junta de Cmunldades y a través 
de su Delegación de Vivienda en 
Albacete, se están desarrollando vi
viendas de promoción pública don
de la adm in istración compra el 
suelo,es la promotora, hace la casa 
y la alquila. Mediante un decreto re
gulado hay un baremo de puntuación 
para acceder a esta promoción de 
pisos de alquiler, en los que priman 
las necesidades de vivienda por de
fic ien tes  cond ic iones de 
habitabilidad, caso del chabolismo; 
por carecer de ella, caso de residir 
en estab lec im ien tos de
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CONSTRUCCION Y PROMOCION DE VIVIENDAS

Antonio Mochado, 63 - Tel. (967) 23 47 50 - Fax (967) 50 27 24 02004 Albacete
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ESPECIAL VIVIENDA

V iv ien d a s de  p ro m o c ió n  
p ú b l ic a  c o n s tr u id a s  en  

la  F ie sta  d e l A rb o l

beneficiencia; por expropiación, para 
futuros matrimonios, porcada miem
bro de la unidad familiar y, entre 
otros puntos más que completamos 
en recuadro, por especiales circuns
tancias económicas. Este año se 
han entregado 45 casas en régimen 
de alquiler en la Fiesta del Arbol, de 
las 65 que se tiene programado ha
cer , a precios que van de las 15 a
20.000 al mes. Son casas de 80 a 
90 metros cuadrados con calefac
ción y los gastos corren a cuenta del 
inquilino; caso de especiales condi
ciones de depresión económica por 
parte este, la administración puede 
rebajar el precio del alquiler hasta
6.000 pts. En este momento, la Jun
ta es titular de 270 viviendas en la 
provincia y su política es fomentar 
el alquiler y solo en determinadas 
condiciones, puesto que existe po
sibilidad jurídica, pueden venderse. 
En otras épocas se hicieron promo
ciones para venta y ahora para al
quiler. Esta política tiene su raíz en 
las antigua obra social que hacía el

270 v iv ie n d a s  en  
reg im en  de a lq u ile r  

b a ra to  se rá n  
c o n s tru id a s  en A lb a c e te

estado y que ahora se continua con 
unos niveles de calidad en la cons
trucción y de diseño muy superiores 
a épocas pasadas. Se puede decir 
que la calidad alcanzada en las vi
viendas de protección oficial son 
muy similares a la media normal de 
la vivienda libre.

Otra de las promociones se 
está llevando a cabo en el Paseo de 
la Cuba, sobre suelo que ya está 
urbanizado, donde se construirán 
este año 60 viviendas de alrededor 
de 50 metros cuadrados enfocadas 
básicamente para jóvenes menores 
de 30 años y que comienzan sus 
primeros contratos en el mundo la
boral. De la misma forma, y dentro 
de esta política de incentivo al alqui
ler, se construirán otras 40 en los 
terrenos anexos al centro comercial 
Albacenter cuya finalización está 
prevista para el próximo año.

En la provincia de Albacete se 
construirán 106 que se distriburán de

la siguiente forma: 8 en Chinchilla, 
12 en Casas Ibañez, 35 en Almansa, 
16 en Hellín, 8 en Villamalea, 12 en 
Villarrobledo y 15 en Hellín.

Estos pisos de alquiler los ad
judica una comisión formada por el 
Alcalde, el Delegado de la Vivienda, 
Jefe de Servicio de la Delegación, 
S ind ica tos y A sociac iones de 
Vecinos.Esta Comisión, perfecta
mente regulada, estudia y valora 
cada solicitud en función de las cir
cunstancias que aporte cada deman
dante, primero se hace una adjudi
cación provisional en cuyo periodo 
se puede reclamar y pedir especifi
cación de las puntuaciones y si hay 
que rectificar se rectifica, para lle
gar luego a la adjudicación definiti
va.

De las plazas de alquiler que 
se sacan -salvando el caso de las 
de Paseo de Cuba que son para me
nores de 30 años- el25% se reser
van para jóvenes y recien casados 
y una de cada treinta casas se le 
asigna a un minusválido.■
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PARA VIVIR REALMENTE MEJOR
Rali

R E S I D E N C I A L

EDIFICACIONES MEDRRNO
PASEO DE LA CUBA, 2 

TLF 967-21 91 98

Agencia Inmobiliaria

Le resuelve 
Venta y ah

ecesidades inm obiliarias  
^de: p r e n d a s ,  locales y 
itas com erciales, 
cas rústicas, solares.

Plaza Virgen de los Llanos, 2 (frente a la Catedral) 
Tel: 21 03 33 - 21 94 57 - fax: 21 94 57
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ESPECIAL VIVIENDA

“El suelo en Albacete no se vende, se subasta”
■ Javier Palomero

Con un cierto recelo hacia el mundo periodístico albaceteño del que no guar
da un especial buen recuerdo debido a sendas entrevistas que, según él, no 
respondieron a la realidad de sus afirm aciones, nos acercam os a José Bautista, 
Presidente del Colegio de A parejadores de A lbacete, en un intento de conocer, a 
través de este colectivo que él representa, la d inám ica en la que se mueve en la 
actualidad el sector de la vivienda.

Javier Palomero.- ¿Nos pue
de hacer una valoración de la ofer
ta en el sector?.

José Bautista.- La oferta está 
bastante bien satisfecha tanto por 
las iniciativas de cooperativas, sin
dicatos, Ayuntamiento y administra
ción pública, en este último caso el 
nuevo plan elaborado por la Junta 
de Comunidades de viviendas de 
promoción pública, da posibilidades 
a las capas más humildes con pre
cios realmente especiales y lineas

de ayuda.
J.P..- ¿Cómo están los pre

cios de la vivienda en Albacete, 
caros, baratos, equilibrados?.

J.B..- La necesidad de vivien
da es algo vitál que a lo largo de los 
años se ha convertido en la principal 
Inversión de una familia. Quizá, por 
eso aunque los precios sean un poco 
más elevados a nuestras posibilida
des, tendemos a apretarnos el cintu
rón para tener una vivienda que cum
pla nuestros sueños. De cualquier

forma, ahora hay oferta desde las
86.000 pts el metro cuadrado útil del 
régimen especial, hasta las 200.000 
pts de las viviendas de calidad en el 
centro.

J.P..-¿Cuál es el principal 
problema que se detecta actual
mente en el sector de la vivienda?

J.B..- El precio del suelo está 
sufriendo las consecuencias de unos 
años de bonanza en el sector. De 
hace 10 años para acá ha habido 
suelo barato y las viviendas, en cam-

E
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U n  S  UEÑO R  EALIZABLE

C o n s t r u c c i ó n  p r o p i a :
Qasas y Cabañas de ^/Ladera.

■ CABAÑASRURALES S.L.
C/ Cura, 51
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02611 Ossa de Montiel ALBACETE (ESPAÑA) 
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mail: cabanasrurales @ netvision.es
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bio, por una situación boyante se 
han vendido caras y ha habido bue
nos beneficios para el sector de la 
promoción y construcción. Eso ha 
llegado a la calle y ahora es el pro
pietario del suelo el que quiere apro
vecharse de esa bonanza superan
do sus peticiones a lo que es un es
tudio económico razonable. Debido 
a esta razón el suelo en Albacete no 
se vende, se subasta. Hoy un pro
pietario recibe a 20 interesados an
tes de vender el solar, y a veces lle
gan incautos que lo sobre
valoran y no terminan la 
construcción. Además hay 
que tener en cuenta que los 
precios de los locales han 
bajado en los últimos años 
y que deben hacerse estu
dios económicos serios 
que posibilite que las em
presas no vayan a malos 
resultados económicos.

día siguiente haya que destruir por
que no se ha pensado en determi
nada infraestructura.

J.P..- ¿Los intereses pueden 
hacer quebrar esa filosofía de 
ciudad armónica y ordenada?

J.B..-Todos los municipios tie
nen un gran poder normativo para 
intervenir en el mercado inmobilia
rio, por lo tanto, los intereses pue
den estar perfectamente controla
dos por el municipio.

«Estos dos años anteriores han sido de un nivel de ventas bajísimo, tanto de viviendas de nueva construcción como de segunda mano»
J.P..- ¿Cómo debería 

estructurarse el sector?
J.B..- Habrá que hacer las co

sas como en cualquier otro sector y 
que cada cual se lleve su pequeño 
porcentaje. Tradicionalmente no ha 
sido así, el porcentaje de beneficios 
en condiciones de mercado adecua
das era muy alto y ahora por la su
bida del precio del suelo ha dejado 
de serlo. Ahora se debe de aquila
tar la estructura para que cada cual 
se lleve un porcentaje alrededor del 
10%. Entre todos tenemos que po
ner las condiciones para que no 
haya especulación artificial.

J.P..- De acuerdo a esto, 
¿cómo debe ser la filosofía del 
constructor de aquí en adelante?.

J.B..- El constructor debe ga
nar lo que le permita el mercado. 
Hacerse constructor es fácil porque 
hay muchos interesados en hacer 
viviendas, al ser un sector muy am
plio es la propia competencia la que 
está regulando el sector. Tiene que 
haber una oferta ordenada, no soy 
partidario de que todo el suelo sea 
urbanizable, en este sentido eso 
debe de estar dirigido por quien tie
ne el cuidado de la comunidad y 
velar por el futuro desarrollo ordena
do de la ciudad, con infraestructuras 
y un crecimiento armónico que no 
permita que lo que se construya, al

J.P..- ¿En que momento ac
tual está la demanda de pisos en 
Albacete?

J.B..-Estos dos años anterio
res han sido de un nivel de ventas 
bajísimo tanto de viviendas de nue
va construcción como de segunda 
mano. No obstante en estos últimos 
meses se ha animado mucho el 
mercado debido a la bajada de los 
tipos en los préstamos hipotecarios. 
Ahora mismo, en opinión de las di-

«Antes era más cómodo ir a los sitios. Ahora no porque la ciudad crece alrededor»
versas partes
del sector, se constata que hay un 
aumento en las ventas de todo tipo 
de viviendas en Albacete.

J.P..-¿EI actual ritmo de la 
construcción en Albacete es 
absorvible por la ciudad?

J.P..-Las promociones no son 
de grandes dimensiones y el pro
motor controla un nivel de ejecución

al ritmo de ventas. En cooperativas 
se construye cuando se tiene a los 
cooperativistas que van a hacer fren
te a los pagos. Y en el tema de la vi
vienda libre el constructor debe tener 
mucho cuidado en adecuar el nivel de 
gasto a su nivel de venta. Uno de los 
grandes problemas que existen es 
que debido a la gran inversión que se 
requiere si en los tres meses siguien
tes no vendes, los intereses financie
ros pueden dar al traste con la pro
moción. De cualquier forma, el sec

tor en Albacete es muy 
dinámico porque está 
recogiendo a muchos 
habitantes que se tras
ladan desde los munici
pios pequeños de la 
provincia, además de la 
expansión que se está 
produciendo en el sec
tor universitario, a lo 

| que hay que añadir la 
tendencia a dejar las 
casas viejas y comprar 

nuevas. Se puede decir que el nivel 
de dinamismo en el sector está su
biendo mucho después de unos años 
en los que ha habido dificultades múl
tiples.

J.P..- ¿A que se debe el retra
so en la salida del PGOU?.

J.B..- Había que preguntárselo 
a los responsables municipales que 
en vahas ocasiones se habían com
prometido a una fecha de salida que 
no se ha cumplido. Por lo que sé, to
davía es un documento abierto en el 
que se están incorporando noveda
des y solicitudes que condicionan su 
finiquito. La verdad es que hace falta 
ya, y que se nutra de la experiencia 
de los albaceteños y corrija errores 
que se han dado en los últimos años. 
Debe ser un documento que facilite 
la gestión de los propietarios a la hora 
de tener licencias, de construir y ur
banizar. El PGOU debe promover un 
modelo de ciudad comprensible para 
todos los ciudadanos que nos debe
mos mover en ella y que creo que úl
timamente se está olvidando. La ciu
dad está creciendo y antes era más 
cómodo ir a los sitios, ahora parece 
que no, porque está creciendo muy 
alrededor sin estar muy relacionado 
con el centro.■
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HUJEMA
Plaza del Altozano, 4 
Tel. ( 9 6 7 )  52  42  65

02001 - Albacete

Jesús González Sánchez
Director Gerente

3a fase agotada, próxima construcción 4a fase

Cambiamos de imagen 
sin cambiar de domicilio

Materiales de construcción 
Sanitarios / Grifería 

Muebles y accesorios de baño 
Depuración de aguas 

Amaestramientos de llaves

S # M A C * N
T O D O  P A R A  L A  C O N S T R U C C I O N

C/  Casas Ibañez, 39 ■ 02006 ALBACETE - Tels. (967) 21 47 75 (3 Líneas) Fax: (967) 52 40 64
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ESPECIAL VIVIENDA
■ Javier Palomero

Desde la Presidencia del 

Colegio de Arquitectos, Este

ban Belm onte quiere dar

Esteban Belmonte, Presidente 
del Colegio de Arquitectos

“El problema de esta 
ciudad son los 

tapones que no la
dejan crecer”

una imagen más real del 

colectivo en un intento de 

d e s m it if ic a r lo  com o un 

sector p riv ileg iad o . A la 

vez quiere acercar a la so

ciedad el proceso vital de 

la arqu itectura. Crée que 

los tiempos deben ir cam 

biando a mejor aunque es 

consciente de las d ificulta

des por las que atraviesa el 

sector.

Javier Palomero..- ¿Que 
valoración hace del sector de 
la construcción y cual es la 
tendencia de los precios de la 
vivienda?

Esteban Belmonte.- Des
pués de la agricultura, la cons
trucción es el motor que mueve 
la actividad económica de la 
provincia y sobre todo de la ciu
dad de Albacete, por lo que su 
Incidencia en el desarrollo de 
ésta es vital. En los últimos años 
los precios de venta y la adqui
sición de la vivienda ha sido de 
tendencia alcista multiplicándo
se por dos e incluso por tres el 
precio en los últimos seis años, 
sin embargo el precio de la 
construcción, propiamente di
cha, en los últimos años se ha 
estancado; ha sido debido a que 
ha habido un factor muy impor
tante que ha hecho que esa ten
dencia alcista se produjera y 
que ha sido el encarecimiento del 
valor del suelo. El costo del valor del 
suelo ha sido lo que ha Incrementado 
el precio de las viviendas.

J.P..-¿Quizá el propietario 
del suelo está escarmentado de 
los altos porcentajes que se lle
vaban las promotoras y quiera 
ahora su parte del pastel?

E.B..- Esto es la ley de la ofer

ta y de la demanda, si tengo suelo y 
le pongo un precio y me lo compran 
pues al final lo que vale es el precio 
que yo he puesto. Si hubiera más 
oferta parece lógico pensar que los 
precios bajarían. De cualquier forma 
creo que se está subastando el suelo 
de una forma descarada.

J.P..- ¿La calidad de la vi
vienda está en consonancia con

los precios que se pagan?.
E.B.- Pues hay de todo.Lo que 

si está claro es que el nivel de la 
construcción en Albacete es bastan
te aceptable y puedo decirte que en 
opinión de expertos es superior a la 
media normal. Al decirte que hay de 
todo, me refiero a que dos pisos de 
igual coste luego te puedes encon
trar con que las calidades son total-
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mente diferentes y con una disper
sión muy grande, por eso no siem
pre va parejo el precio final de la 
vivienda con la calidad de la cons
trucción, porque eso depende mu
chísimo del promotor, de cada uno 
de los oficios que intervengan y, en 
definitiva, de lo que se contrate 
porque hay una variedad de pre
cios en el mercado y de calidades 
impresionante.

J.P..-¿Usted crée que el ciu
dadano eso lo detecta?

E.B..- Yo creo que no, pero 
cada vez más. Hasta ahora no lo 
detectaba pero en los tiempos que 
corren el ciudadano empieza a mi
rarlo todo más con lupa, los pavi
mentos, las griferías, las puertas, 
los sanitarios, los alicatados, el 
acabado en general, etc. Cada vez 
el nivel de exigencia es mayor y en
gañar al cliente es una tarea casi

imposible aparte de que no condu
ce a nada.

J.P..- ¿Cuál es la tendencia 
de la demanda de pisos?

E.B..- Diría que en estos mo
mentos está estabilizada con un li
gero despunte. Hay gente que está 
esperando ofertas, otros quieren 
comprar pero no pueden, estamos 
en un momento de impasse entre 
una época que ha sido muy buena 
para la construcción, otra que ha 
sido peor y ésta en la que se vis
lumbra una muy moderada recupe
ración debido a la bajada del pre
cio del dinero.

J.P..- ¿La futura reforma la
boral con esa pretendida estabi
lidad en el empleo repercutirá en 
la compra de viviendas por un 
sector joven?

E.B..- No se si va a ocurrir 
así, pero sí deseo que ocurra. De 
cualquier forma estamos atrave
sando unos momentos muy difíci
les en todos los sectores y en eso 
hay que ser realistas. Creo que no
sotros hemos tocado un poco fon
do y una vez que las empresas em
piecen a sanearse habrá más ca

pacidad de empleo.
J.P..- ¿A que puede deberse 

que el PGOU de Albacete se esté 
retrasando tanto?.

E.B..- Habrá que preguntárselo 
a los redactores, pero hay una causa 
última que ha sido el no va más y que 
es la sentencia del Tribunal Constitu
cional declarando más de 200 artícu
los de la ley del suelo del texto refun
dido del año 92 inconstitucionales, es 
decir, más del 80% de la ley. Si más 
de 200 artículos de la ley del suelo 
que estaba en vigor y es en la que se 
pretendía y se debía obligatoriamen
te basar la revisión del PGOU, al que
dar esa ley del suelo fuera de juego, 
ha dejado a su vez en fuera de juego 
todo lo que conlleva la ley, en este 
caso la revisión del PGOU. ¿Qué va 
a pasar ahora?, pues se supone que 
cada una de las comunidades autó
nomas tienen que redactar su propio

ley del suelo; habrá una ley nacional 
pero que va a contemplar unas líneas 
básicas de actuación y todo aquello 
que el tribunal constitucional ha tira
do por tierra tendrán que contemplar
lo cada una de las autonomías en esa 
nueva ley. De hecho tengo entendido 
que Castilla La Mancha tiene encar
gada la redacción de la ley de suelo 
autonómica y precisamente me aca
ban de citar para una reunión en 
Toledo para que el Colegio pueda 
aportar algo a todo esto.

J.P..-¿Cuál es la problemática 
más localizada que tiene esta ciu
dad y que pueda condicionar el fu
turo desarrollo armónico de la mis
ma y que debiera correg ir el 
PGOU?.

E.B..- Las problemática más im
portante es que tratándose de una ciu
dad que nace de un pequeño foco y a 
lo largo de los caminos que nacían de 
ese foco, que era la antigua 
Villacerrada, se va formando una ciu
dad radial y a la vez otras calles en 
forma de anillos que son concéntricos, 
entonces lo que ocurre es que el cre
cimiento final se va ensanchando pau

latinamente llegando un momento en 
que se le van colocando una serie 
de tapones a ese crecimiento, como 
son la via de ferrocarril, la autovía, 
el po lígono de Cam pollano, 
asentamientos irregulares,etc y esa 
es la verdadera problématica a la 
que se enfrenta esta ciudad en un 
futuro, o se solucionan esas barre
ras o llegará un momento en la que 
la ciudad no podrá crecer.

J.P. ¿Que inquietudes inter
nas y problématicas tiene el co
lectivo de arquitectos al que us
ted representa?

E.B..- En principio me gustaría 
desmontar una falsa imagen que se 
tiene de los arquitectos de los que 
se piensa que son profesionales pri
vilegiados con altas remuneraciones 
económicas. La verdad es que este 
colectivo funciona como cualquier 
otro en el sentido de que hay arqui

tectos con un alto 
nivel de vida, y 
otros con un me
dio o bajo nivel de 
vida. Te puedo 
decir que mucha 
gente se asom
braría del nivel 

medio de ingresos del colectivo de 
los arquitectos: sobre unos ingresos 
medios brutos de 6 millones, aproxi
madamente, tienes que quitarle gas
to de estudio e impuestos, quedán
dole para vivir sobre los dos millo
nes de pesetas, por lo cual ese bulo 
de que los arquitectos son unos pri
vilegiados hay que desmontarlo de
finitivamente. Aparte de la respon
sabilidad que tiene sobre sus espal
das, como dato te diré que pagamos 
al año alrededor de las 800.000 por 
el seguro de responsabilidad civil 
que es el más alto con mucho de 
todas las profesiones existentes en 
las que se exige ese seguro. Una de 
las problemáticas de esta profesión 
es que solamente para empezar a 
trabajar se tiene que hacer una fuer
te inversión para poder tener un es
tudio y herramientas de trabajo. Pue
de llegar un momento que tal como 
está entendida sea insostenible, por 
eso desde que se formó esta nueva 
Junta uno de nuestros objetivos prio
ritarios es ofrecer a la calle una ver
dadera visión del colectivo y acer
carnos a ellos para dar a conocer la 
arquitectura a la sociedad.■

«Me gustaría desmontar una falsa imagen que tenemos los arquitectos de profesionales privilegiados con altas remuneraciones económicas»
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Colegio oficial de Aparejadores y 
Arquitectos técnicos de Albacete

El Arquitecto técnico, un profesional de la construcción 
que da respuesta a tus problemas en intervenciones de:

Adecuaciones, reformas, y decoraciones. 
Rehabilitaciones de edificios 
Mantenimiento de edificios 
Calidad en la edificación 

Valoraciones, peritaciones y tasaciones.

Calle Martínez Villena, 14-2° izqda. - Teléfonos 21 63 07 y 21 64 18 - 02001 Albacete.

OFICINAS EN ALBACETE: Avda. de la Estac¡ón,8 - 2° derecha. - Tel.: 967-52 32 42 - Fax: 967-52 32 40 - 02001 Albacete 

OFICINAS CENTRALES: Campo de Las Naciones - Avda. del Partenón, 4 - 28042 Madrid - Tel.: (91) 300 85 00 - Fax: (91) 30 88 96
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ESPECIAL VIVIENDA

■ Javier Palomero
Pocos documentos, en los 

últimos tiempos, han generado 

tantos ríos de tin ta  como el 
Plan G eneral de O rdenación  

U rbana de A lb ace te . Parece  

que le cueste nacer. A ello hay 

que añadir el mar de dudas al 
que se le ha sometido tras la 

sentencia del Tribunal Consti
tucional declarando inconsti
tucional mucho articulado en 

el que se sostenían sus pila
res.Todo ello ha contribuido al 
espectáculo de la confusión y 

alim entado la conjetura de los 

intereses que tras de él puedan 

encontrarse. Angel Galán, De
legado de Obras Públicas, Ur
banismo y Vivienda en A lbace
te; Esteban Belm onte, P resi
dente del Colegio de Arquitec
tos de Albacete; José Bautis
ta, Presidente del Colegio de 

A parejadores de A lbacete, y 

Agustín Fernández, Concejal 
de Urbanism o en el A yun ta 
m iento  de A lb ace te , opinan  

sobre el tan traído y llevado  
PGOU.

Lo cierto es que todos están 
de acuerdo en que Albacete necesi
ta el plan urgentemente. En el caso 
de José Bautista, representante del 
colectivo de aparejadores, las ale
gaciones de unos más amplios 
víanos espera que se recojan en el 
futuro Plan, “se están haciendo 
unos diseños de viarios claramen
te insuficientes, cuando hay zo

nas de Albacete urbanizadas hace 
40 años con unas calles más am
plias que las que ahora se dise
ñan. Las calles de los adosados 
que están a continuación del cam
po de fútbol son tan estrechas que 
apenas permiten el aparcamiento. 
Sugerí al Ayuntamiento que hicie
ra un catálogo propio de diseño 
de viarios según el cual ningún 
urbanista pudiera hacer calles que 
no cumplieran esos mínimos”.

Desde el Colegio de Arquitec
tos y a través de su presidente, Es
teban Belmonte, el PGOU se en
cuentra en una situación extraña y 
en un callejón sin salida porque, “si 
lo aceleran y lo adaptan a la ley 
del 76 va a quedar un plan obso
leto y si esperan a la ley autonó
mica se pone en unos plazos que 
nadie conoce y que pueden exten
derse excesivamente en el tiem
po. Si supiéram os cuando se 
aprueba la ley estatal y luego la 
ley del suelo autonómica pues a 
lo mejor podríamos aventurar que 
es lo mejor”. Sin embargo, parece 
que las prisas, después de tanta 
duda y plazo incumplido, han acu
ciado al equipo de gobierno munici
pal y según nos confirma Agustín 
Fernández, concejal de urbanismo, 
“el equipo redactor está trabajan
do sobre la sentencia y también 
lo hará sobre el borrador que se 
le va a remitir de la Ley Autonó
mica de medidas urgentes que ya 
han aprobado las cortes regiona
les”. El deseo del equipo de gobier
no municipal es que el PGOU vea la 
luz a finales del verano, antes de la 
feria de Albacete.

Hasta entonces y desde hace 
ya un tiempo, lo cierto es que la di
latación de su definitiva aprobación 
ha creado especulaciones y suspi
cacias sobre los Intereses que po
dría haber detrás y que para José

Bautista “son comentarios que 
nunca se pueden evitar y que na
cen del hecho de que su redacción 
la hagan personas que conocen la 
ciudad y que, por tanto, puedan 
estar sometidas a más intereses 
y presiones. A nivel personal pien
so que los municipios deberían 
tener unos equipos técnicos im
portantes debidamente remunera
dos y con plena independencia 
como para poder redactar este 
tipo de docum entos”. Esteban 
Belmonte, a este respecto, es de la 
opin ión que “alrededor de un 
PGOU de cualquier ciudad siem
pre hay muchos intereses econó
micos en juego, pero de ahí a pen
sar que detrás de un PGOU está 
la sospecha va un abismo. Yo eso, 
en principio, lo negaría”. Para An
gel Galán, no existe la sospecha, 
aunque “la falta de información 
puede conducir a un juego de bus
car información privilegiada y uti
lizarla en interés propio. Por eso, 
como hay ese riesgo, todas estas 
cosas deben hacerse con transpa
rencia, información y participa
ción puesto que en el desarrollo 
de la ciudad estamos todos inte
resados. Cada ciudadano es un 
urbanista en potencia, de igual 
forma que cualquier aficionado al 
fútbol es un entrenador”.

Sin em bargo, Agustín 
Fernández quiere despejar dudas al 
respecto y afirma que, “detrás del 
PGOU no hay ningún interés es
peculativo, y el que lo quiera ver 
así es su problema. Con la canti
dad de suelo urbanizable que se 
va a crear es prácticamente impo
sible que se pueda especular con 
él. Con los millones de metros que 
se van a crear es imposible que 
los hombres fuertes de la cons
trucción puedan comprarlo todo, 
lo que significa que habrá más 
oferta y por tanto el precio debe 
bajar. Lo que pasa es que todas 
las peticiones que nos llegan de 
creación de suelo se envían al 
equipo redactor para su estudio”.

Ahora solo queda esperar a 
que el futuro Plan General de Orde
nación Urbana de Albacete respon
da al deseo común de desarrollo or
denado y crecimiento armónico.
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El piso que usted deseaba 
en el centro de Albacete

A su 
alcance

Prom oción de 2 0  
v iv ie n d a s, trasteros y  

plazas de garaje  en calle 
Iris ( frente al B in go).

Pisos y  d ú p le x ,2 , 3  y  4  
dorm itorios. 

Calidades y  
term inaciones de lu jo . 

Grandes
facilidades de pago.

PISO 4 DORMITORIOS 
SUPERFICIE UTIL 122,55 
METROS CUADRADOS

D&flJtóOLLOSv íoíoentos
MISTICOS, S.L.

Informa y vende:
Calle Dionisio Guardíola, 11 -19 pta. Edificio 
Montecasino.
teléfono: 967 22 42 11 - Albacete 
Abrimos sábados mañana.

Con la garantía dle:
GRUPO MORENO Y FERNANDEZ.
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ESPECIAL VIVIENDA
Albacete: una provincia con 

vivienda más barata que la media
1a.- Valoración del sector de la 

construcción. Precios.
El sector de la construcción, en su 

conjunto, atraviesa un momento de espe
ra, ya que, la obra pública y la obra civil 
parece que inician un leve repunte en su 
nivel de actividad, debido lógicamente a 
un mayor esfuerzo inversor por parte de 
las Administraciones Públicas, escaso 
desde nuestro punto de vista y por el que 
seguiremos luchando en la Asociación, 
pero esperanzador y, por otro lado, el 
subsector vivienda, que se relanzará con 
la aprobación del P.G.O.U. de Albacete y 
determinadas modificaciones que hay que 
realizar en los Planes de los municipios 
más importantes de la provincia, siempre 
actúa, con sus niveles de crecimiento mo
derado, como colchón que amortigua las 
eventuales caídas en la licitación de obra 
pública. En cuanto a los precios de las vi
viendas en Albacete, pese a que las estadísticas reflejan 
una leve subida en el pasado año, hay que decir'que la 
relación calidad-precio que ofrecen las empresas 
promotoras y constructoras de la provincia es francamen
te buena, por lo que seguimos estando muy por debajo de 
los precios de venta que se ven en otras provincias y, por 
supuesto, muy por debajo del precio que alcanzan las vi
viendas en ciudades importantes como Madrid y Barcelo
na.

2a.- Análisis de la demanda de vivienda. Tenden
cias.

Esta cuestión hay que examinarla a la luz de varias 
circunstancias conexas. Por un lado, la creciente pero 
moderada bajada de los tipos de interés ha influido muy 
positivamente en el ánimo de los potenciales comprado
res para embarcarse en la compra de una vivienda, pero 
por otro lado, no podemos olvidar que, concretamente en 
la ciudad de Albacete, el crecimiento de población se ha 
estancado de un tiempo a esta parte, con lo que el número 
de personas Interesadas en adquirir su primera vivienda 
ha decrecido sensiblemente. De esto se deduce que la de
manda de vivienda, sobre todo de primera vivienda, ha dis
minuido muy ligeramente en los últimos tiempos en 
Albacete, aunque tenemos esperanzas fundadas de que 
el sector se revitalice a lo largo de este año

3a.- Reforma Laboral. Acceso al trabajo y a la vi
vienda

El acuerdo de la Reforma Laboral alcanzado hace 
breves fechas por la CEOE y los Sindicatos es, sin duda 
una apuesta de futuro y, sobre todo, una adecuación a la 
realidad del mercado de trabajo en España. De todas for
mas, el sector de la construcción va a seguir contando, 
como no podía ser de otra manera, con el contrato de tra
bajo que más y mejor se adapta a la tipología del propio

sector, que es el contrato por obra o ser
vicio determinado, el cual ha constituido 
un elemento fundamental en el manteni
miento de los niveles de empleo y ocu
pación del sector. Desde mi punto de vista 
hay que mostrarse optimista en la valo
ración de la incidencia que tendrá la re
forma laboral en el hecho de facilitar el 
acceso de los más jóvenes al mercado 
de trabajo. Todo esto hay que unirlo, ade
más, a las iniciativas que las entidades 
financieras están tomando en cuanto a 
la elaboración de productos hipotecarios 
que contemplan la posibilidad de suspen
der temporalmente las amortizaciones de 
los préstamos en los supuestos de pér
dida del puesto de trabajo.

4a.- P.G.O.U. de Albacete.
Este es un asunto que preocupa en 

gran medida a los constructores y pro
motores de Albacete, ya que, mientras el mismo no sea 
aprobado definitivamente, continuaremos Inmersos en un 
período de inseguridad práctica y jurídica . La Junta Direc
tiva de APECA considera que es necesaria y urgente la 
aprobación inicial del P.G.O.U. por el Ayuntamiento de la 
ciudad, siendo mínima la influencia que en el proceso tie
ne la reciente Sentencia del Tribunal Constitucional que 
anula una gran parte de la Ley de Suelo estatal, ya que el 
Plan de Albacete no se encontraba adaptado a las dispo
siciones de la citada Ley, por lo que habrá que continuar 
exclusivamente con el proceso de revisión del Plan de 
1985, adaptándolo a la normativa vigente en la actualidad, 
que no es otra que el Texto Refundido del 76, los Reales 
Decretos-Leyes de 1980 y 1981, así como a los pocos ar
tículos del Texto Refundido del 92 que se mantienen vi
vos. En relación a esto me gustaría hacer un llamamiento 
a la Junta de Comunidades en orden a que no se apresu
ren a lanzar una Ley del Suelo de Castilla-La Mancha, ¡dea 
ésta necesaria y defendida en la Asociación, ya que, por 
un lado, no existe vacío normativo, tal y como he expresa
do anteriormente y, por otro lado, nos encontramos en un 
momento ideal para que todos contribuyamos en la elabo
ración de esa Ley, consensuándola y evitando así contra
riedades, no sólo jurídicas, sino, sobre todo, prácticas, ya 
que no podemos olvidar que el Estado, en base a la sen
tencia antes mencionada, sigue teniendo capacidad para 
determinar los aprovechamientos mínimos y las cesiones 
del aprovechamiento lucrativo máximas, ahora fijadas en 
el 10% en el suelo urbanlzable, cuestiones éstas recogi
das en el anteproyecto de Ley del Suelo que estudia el 
Gobierno, debiendo legislar las Comunidades Autónomas 
en todo lo demás.

Bienvenido Rosa Torres 
Construcciones Rotosa, S.L.
Presidente de APECA
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El equilibrio de luz que nos distingue...

Biselados Albacete, empresa 
dedicada al sector del vidrio plano, 

con una experiencia de 35 años ofre
ce una cobertura que permite traba

jar a nivel regional logrando una 
mejor calidad de vida, gracias a los 

aislamientos con doble 
acristalamiento en todas sus facetas, 

siempre buscando el servicio más 
idóneo para cada necesidad. 

Intentando lograr mediante el 
acristalamiento en la construcción, el 
embellecimiento y el máximo confort 
para conseguir que el vidrio forme 

parte de la vida cotidiana.
Transformando el vidrio para una 

decoración acorde con los tiempos 
que vivimos, biselados, tallas, cantos 
pulidos, vidrieras, murales, sector del 

mueble industrial, etc.

biselaos ciiixtcele /.I.
Polígono Industrial Campollano, 1a.Avda., n2.58 

teléfono 24 02 11 fax. 21 69 13 
Apartado de correos 1510 

02080 Albacete
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R e p o r t a j e
Antonio Magán

Los barrios de la peri

feria de Albacete siempre  

han luchado para ser tra 

tados con igualdad y ven

cer la frontera clasista en 

la que se convirtió la C ir

cunvalación. Sin embargo, 

continúan produciéndose  

casos sangrantes en los 

que se d e m u e s tra  que  

esta igualdad, todavía es 

un sueño. El colegio pú

blico Castilla La Mancha 

junto con los vecinos del 

barrio de Santa Teresa y 

de la Vereda, llevan varios  

meses pidiendo al Ayun

tam iento que lim pien un 

basurero ilegal próximo al 

colegio. C ientos de niños 

cruzan  este  b asu rero  a 

diario para asistir a clase 

y ju e g a n , e n tre  ra tas ,  

cuando term inan de es

tudiar. Su d irector lanza  

esta ingenua pregunta al 

aire ¿Es que los niños de 

este barrio no tienen los 

mismos derechos que los 

niños de los colegios del 

centro de la ciudad?

EducarseMarginación con

ü j
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entre basuraí un colegio de La Vereda
ANTONIO MA-

GAN
Han transcurrido 

seis meses de espera 
desde que el director 
del colegio público 
Castilla La Mancha, 
José Roldan Pallarés, 
junto con la asocia
ción de padres del co
legio, p id ieron al 
Ayuntam iento de 
Albacete que limpiase 
la basura que hay en 
un solar, sito en el Ca
mino de Morata, junto 
al Cotolengo, y al lado 
del colegio porque 
muchos niños cruzan 
ese terreno para asis
tir a la escuela.

El 4 de diciem
bre de 1996 la asocia
ción de vecinos del 
barrio de La Vereda 
depositó una carta en 
el Registro Municipal. 
En ella piden que se 
limpie la basura del 
camino y se valle el 
solar

El día 13 de di
ciembre de 1996 del 
mismo mes, el direc
tor de la escuela es
cribe al concejal de 
Urbanismo una carta 
en la que le Informó 
del mismo problema y 
le trasladó la preocu
pación de los padres 
no hacían más que 
plantearle la existen
cia del basurero.

A I m u d e n a 
Monforte Felipe, la 
presidenta de la aso
ciación de padres, 
nos comentó que es

«Por a q u í e n tra n  p a r a  
fu m a r  p o rros»  nos 
co m en ta  e l d ire c to r  
d e l co leg io

una vergüenza que se tenga ese so
lar como se tiene. Además señaló: 
«No sólo tienen que pasar los ni
ños cuando van a la escuela, sino 
que juegan en ese solar, entre la 
basura, las ratas, con el peligro de 
infecciones que eso tiene. Hace 
poco vi una rata tan grande que 
pensé que era un conejo. No hay 
derecho a que estemos así y no 
nos hagan ni caso. Como padres 
estamos muy preocupados por 
esta situación de dejadez».

Almudena Monforte pide al 
Ayuntamiento que obligue a su due
ño a vallar el solar y recuerda que 
los niños que cruzan por entre la 
basura tienen entre 3 y 16 años. Las 
últimas lluvias dejaron el basurero 
hecho una charca y aumentaron los 
malos olores.

El director del colegio está que 
trina porque considera que haya ba
sura cerca de un colegio ya es algo 
detestable pero hay que recordar 
que están al lado de un centro sanl-
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tario.

El Ayuntamiento 
reconoce que hay 

ratas
En un informe realizado por la 

Unidad Verde municipal se recono
ce que en el solar hay escombros y 
basura. Se dice que es un vertede
ro incontrolado, pero lo más impor
tante se define en la tercera con
clusión: «Estos vertidos, por sus 
características y la frecuencia con 
la que se vienen produciendo  
constituyen un serio problema de 
salubridad pública al ser un foco 
de vectores (insectos y ratas) y de 
emisión de malos olores». Es de
cir, el mismo Ayuntamiento lo des
cribe como «un serio problema».

La empresa responsable de 
limpiar este solar periódicamente, 
según dicho informe, es Fomento de 
Construcciones y Contratas pero los 
vecinos dicen que allí «hay basura 
del año que se pida».

El concejal de Medio Ambien
te, César Aguilar, ha declarado a La 
Voz de Albacete que se están va
llando todos los solares que se pue
den para que no existan vertederos 
improvisados dentro del casco urba
no. Nos comunicó que conocía el 
problema y han notificado al dueño 
para que lo valle inmediatamente. Si 
el dueño no coloca la valla se en

cargará de hacerlo el Ayuntamien
to según prometió el concejal. 
También nos dijo que hay que res
petar los plazos y que la burocra
cia podría demorarse unos tres 
meses, aunque entiende la preocu
pación de los padres.

Alta tensión
Pero el problema de la basu

ra no es el único que tiene el cole
gio. Justo en la puerta de entrada, 
por donde desfilan todos los alum
nos cada mañana, hay una torreta 
de alta tensión. El director ha di
cho que no conoce ningún colegio 
en el que haya una torreta eléctri
ca en el patio de entrada. Asegu
ró, «a mí los de Iberdrola me han 
dicho que no es de alta tensión, 
pero no sé que pensar». En unas 
placas de acero que cubren la 
base de la torreta para que los alum
nos no se suban, hay una leyenda 
muy clara: «Alta tensión. Peligro 
de Muerte». El director opina que 
la empresa debe quitar la torreta y 
pasar el cable bajo tierra para que 
no haya peligro.

Ratas junto al 
patio

Junto al patio del colegio, lim
pio y cuidado, se encuentra el del 
instituto de bachillerato, Leonardo 
da Vinci. El patio del instituto está 
lleno de vegetación, basura, bote
llas rotas, condones (usados), y al
guna que otra jeringuilla. Estos dos 
patios están separados por una va
lla metálica. Algunos alumnos han 
visto ratas entre los matorrales del 
patio del instituto.

La caseta de los 
porros

Justo enfrente de la puerta del 
colegio, al otro lado de la calle, hay 
una caseta de albañiles que se 
construyó para los operarios que 
trabajaban en la nueva residencia. 
Ahora está cerrada y abandonada. 
Varios jóvenes han hecho un agu
jero en la cerca y se meten dentro

i  PROHIBIDO ARROJAR o n
BASURAS O ESCOMBROS

SANCIÓN PE 50 -Q 00 ¡PESETAS

* • ' 7

«para fum ar porros y beber 
litronas» según nos comentó el di
rector del colegio. Añadió que alre
dedor de la caseta está creciendo la 
maleza y en verano con alguna coli
lla puede salir todo ardiendo y que 
puede haber cierto riesgo para los 
niños.

Promesas sin 
cumplir

El 22 de mayo de 1996 el di
rector general de Deportes de la Jun
ta de Comunidades, Martín del Bur
go Simarro, prometió un pabellón 
polideportivo para el colegio. Casi un 
año después, el ocho de abril de este 
año, el director ha recibido una carta 
de la Junta en la que se le recuerda 
que sí, que tienen un polideportivo 
prometido. «Me da igual que me 
prometan un polideportivo si lue
go no lo construyen» señaló el di
rector. Se ha perdido una año y las 
obras no han comenzado. El direc
tor nos enseñó las cartas que ha 
mandado al alcalde, a José Bono y 
«al lucero del alba». No le importa 
darle el follón a los políticos si consi
gue cosas buenas para sus alumnos. 
Pero no deja de preguntarse con tris
teza si el Ayuntamiento, el Ministerio 
de Educación y la Junta de Comuni
dades, permitirían la basura, la to
rreta de alta tensión y las ratas, en
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Beneficiarios:
Jóvenes menores de 30 años y mujeres 
que proyecten la creación de una empresa.

Presentación: CONCURSO DE AYUDAS
A INICIATIVAS DE EMPRENDEDORESEl-plazo de presentación de proyectos finalizará el 10 

de septiembre de 1997.

Prem ios:
La Consejería de Industria y Trabajo concederá 20 
millones de pesetas en premios, con una cuantía 
mínima de un millón. Asimismo, se concederán tres 
premios de aportación económica por parte de Caja 
Castilla-La Mancha, Iberdrola, y Caja Rural de Toledo, y 
otros 13 de financiación de proyectos por Caja Rural de 
Toledo, Banco Central Hispano, Caja de Madrid,
Ibercaja, Caja Castilla-La Mancha y Banco Santander.

Entidades colaboradoras:
Las 55 entidades colaboradoras que participan en IDEA, 
prestarán de forma gratuita todo tipo de ayuda, 
asesoramiento o información para concurrir al Concurso, 
además de orientar y asesorar sobre aspectos 
jurídicos, laborales o fiscales 
para el inicio de la actividad.

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
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R e p o r t a j e
■ Miguel Nieto

Ya ha comenzado la carrera 
contra los michelines. Con la llega
da del buen tiempo, las ganas de 
lucir el cuerpo se disparan y tanto 
hombres como mujeres de Albacete 
se ponen en manos de las dietas y 
del gimnasio para lucir la mejor de 
las siluetas. Existe tal obsesión que 
incluso somos capaces de pasar 
hambre para mantener la figura. Es 
el culto al cuerpo que ha creado 
nuestra sociedad y por el que esta
mos dispuestos a todos los sacrifi
cios para sentirnos a gusto. En la 
ciudad, los gimnasios tienen mayor 
demanda y los médicos de nutrición 
hacen su agosto aconsejando sobre 
los regímenes más adecuados. Es, 
en definitiva, la carrera en busca del 
cuerpo 10.

¿Y por qué queremos ser los 
más altos y más guapos? Según los 
estudiosos, porque la sociedad nos 
exige competir contra todo. Es una lu
cha sin cuartel para dar nuestro mejor 
perfil. Aquellos michelines del verano 
pasado se tienen que eliminar, la ba
rriga hay que hacerla desaparecer, las 
cartucheras no son vecinas bien reci
bidas, y los traseros no pueden pre
sentarse almohadillados. Para ello 
estamos dispuestos a dejarnos parte 
de nuestro sueldo en el gimnasio y 
“aborrecer” esos alimentos que tantos 
disgustos nos dan.

Mirarse a traición 
al espejo

¿Qué es lo primero que hay que 
hacer para lograr el ideal? Como dice 
un castizo: mirarse a traición al espe
jo. Es la mejor forma de presentarnos 
tal y como somos. Si esa mirada de 
reojo nos descubre las miserias, es el 
momento de ponerse manos a la obra. 
A partir de aquí nos convertiremos en 
espías de todos los actos que hace
mos. La vigilancia tiene que ser férrea 
y los castigos casi rayando el maso
quismo. A saber: hay que bajar las ca
lorías diarias que Ingerimos, y si con
seguimos reducirlas entre 500 y 700, 
podremos llegar al verano con otra fi
sonomía.

A la hora de desayunar tenemos 
que tener en cuenta que la bollería es 
una caja fuerte donde se almacenan 
calorías para dar y tomar. Quitémonos 
la tentación del cruasán y del churro 
para eliminar de golpe entre 150 y 200

calorías. Si el hambre nos aprieta, a 
media mañana debemos recurrir a la 
pieza de fruta: una manzana tiene 50 
calorías y el azúcar que contiene nos 
permite llegar al medio día sin mu
chos aprietos.

La batalla comienza 
con el almuerzo

Pero la batalla sólo se ha inicia
do. Es en la hora del almuerzo cuan
do tenemos que hacer un especial 
seguimiento a lo que comemos. No 
hay que decir que el aperitivo es la 
cárcel de los obesos. Fuera aperitivos 
por mucho que nuestro cuerpo nos lo 
pida. Hay que ser fuertes y plantarle 
cara al deseo y la ansiedad. Para ello 
si tomamos la fruta por delante de la
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sufrimientos y 
esclavitudes para 
eliminar los kilos 

que afean la figura 
en el verano

Y m

¡del día hemos ahorrado en nuestro 
banco de calorías entre 500 y 800. 
Sentimos hambre, nos comeríamos un 
dulce, pero no podemos flaquear. Las 
buenas sensaciones nos las aportará 
la mañana siguiente, cuando la falda 
o el pantalón entre sin esfuerzos. He
mos ganado la primera batalla, pero 
ojo el campo de maniobras nos está 
esperando para la segunda escaramu
za. Así durante dos meses al menos. 
A medida que nos sintamos más libres 
de michelines crecerá nuestra 
autoestima. El espejo nos empezará 
a susurrar que somos los más esbel
tos y la ansiedad por comer habrá dis
minuido.

Despojarse de las 
calorías que sobran

IMMMMRMHMMI
comida tendremos sensación de estar 
llenos. Beber dos vasos de agua an
tes de comenzar también es recomen
dable. Pero puestos a saciar nuestra 
voracidad, los pescados nunca nos 
traicionarán siempre que se hagan a 
la plancha o al vapor, Y las carnes, a 
ser posible que sean magras.

Hemos llegado a la tarde con la 
ansiedad que crea no poder comer lo 
que el cuerpo te pide. Casi hemos de
rrotado a la gula, pero no nos pode
mos confiar y hay que seguir siendo 
espartano en nuestra disciplina. Un té 
a media tarde y una tostada nos sirve 
de introducción a ese plato de verdu
ras que nos espera en la cena. Al cabo

Si a la esclavitud anterior le que
remos aumentar los beneficios que el 
ejercicio aporta a nuestro organismo, 
no hay más remedio que familiarizar
se con la tabla de abdominales, la bi
cicleta, el paseo o la carrera continua. 
Al cabo de unos días los placeres au
mentarán viendo como nos dejamos 
en el camino las grasas que tanto abo
rrecemos.

Las prácticas 
deportivas que más 
se aconsejan son las 
de hacer ejercicio 
moderado. No hay 
que ponerse a desta
jo porque ello nos 
puede llevar a situa
ciones criticas por fal
ta de hábito. Por ello 
los especialistas 
aconsejan la modera
ción. Se puede Iniciar 
con paseos cortos, ir

Consejos para llegar al 10
- Hacer de 2 a 4 horas semanales de ejercicio.
- Beber como mínimo dos litros de agua diaria.
- Comer pescados a la plancha y carnes magras.
- La verdura, básica en la dieta diaria.
- Si se comete un exceso, recuperarlo al día siguiente.
- Ante la ansiedad de comer, ir a pasear, ver tiendas...
- No sucumbir jamás a las tentaciones de la comida.
- En todo caso, pensar que ya llegará el invierno y daré 
mos rienda suelta a las fantasías gastronómicas.
- Pero ante todo y por encima de todo, asumir que de aqu 
al verano hay que ser esclavos de la buena figura.

El precio de las 
calorías

Hay que saber cómo y cuánto cuesta 
quemar una caloría. La tabla que 
exponemos es una guía aproximada 
del esfuerzo físico que hay que hacer 
para eliminar grasas.
20 minutos de ejercicio 
Peso: entre 57 y 90 kilogramos
Aerobio: ............................250 calorías
Bicicleta:...........................210 calorías
Caminar:............................115 calorías
Correr fondo:................... 280 calorías
Nadar:................................ 190 calorías
Patinar:..............................150 calorías

aumentando el tiempo y llegar a una 
media de dos a tres horas a la sema
na. Sin apenas darse cuenta habrá re
corridos entre doce a veinte kilómetros 
de salud que su corazón se lo agrade
cerá.

La carrera continua es muy bue
na pero muy esclava. Ser corredor de 
fondo supone hacer un acondiciona
miento previo de la mente. Es una lu
cha sicológica que encuentra todas las 
disculpas para no comenzar. Una vez 
que la zapatilla se ha calentado llega 
lo mejor, la hora de la ducha y el relax. 
Es el momento cuando las endorfinas 
segregan la llamada droga del depor
tista: al placer físico se suma el 
sicológico. Nos sentimos héroes, he
mos triunfado sobre la grasa. El 
colesterol ha perdido la batalla, los 
michelines han huido de nuestra ana
tomía, casi estamos a punto de ser 
cuerpo 10. El espejo ya no nos trai
ciona y el bañador nos sienta como un 
guante. Tampoco somos centro de 
cotilleo de amistades y vecinos. He
mos cumplido el objetivo que nos mar
camos.

¡Pero ojo, llega la feria! ¿Tanto 
sufrimiento y privación para luego 
echarlo todo a perder en apenas una 
semana?, ¿merece la pena esa escla
vitud?.
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R e g i ó n

También asistirá a la 
reunión de la Internacional 

SocialistaBono representará a los socialistas en el congreso del Partido Laborista de Israel
El presidente de los socialistas 

de Castilla-La Mancha representará 
a sus compañeros de partido en el 
congreso del Partido Laborista de 
Israel y en el Comité de Oriente Me
dio de la Internacional Socialista que 
tendrá lugar la próxima semana en 
Tel Aviv. Durante tres días José Bono 
asistirá al desarrollo de estos dos 
acontecimientos en los que se va a 
discutir sobre democracia y derechos 
humanos, a la vez que se abrirá una 
exposición en memoria del anterior 
presidente de Israel, el laborista 
Isaac Rabín.

El día 14 Bono asistirá en la ciu
dad de Ramallah a la reunión del 
Comité Internacional Socialista en 
Oriente Medio, en el que el partido 
anfitrión es el del líder palestino 
Yaser Arafat, que estará presente en 
la jornada de trabajo.

Posteriormente, el presidente 
de los socialistas castellano-manche- 
gos asistirá a la segunda reunión de 
la Internacional Socialista en Tel Aviv, 
que contará con la presencia de 
Simón Péres, presidente del Partido 
Laborista de Israel.

La elección de Bono para re
presentar al Partido Socialista Obre
ro Español ha sido valorada de tras
cendente por la importancia que tie
ne ostentar la máxima representa
ción de los socialistas españoles. 
Bono mantendrá reuniones con los 
máximos dirigentes progresistas del 
mundo, entre los que destacan el is
raelí Simón Péres y el líder palestino 
Yaser Arafat. También está prevista 
la asistencia de una representación 
de los laboristas británicos, recien
temente vencedores en el proceso 
electoral que ha vivido Inglaterra.

Esta responsabilidad que se ha 
otorgado a Bono ha sido valorada por
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fuentes socialistas como un gesto 
hacia la labor del mandatario regio
nal, único presidente autonómico 
que ha conseguido cuatro mayorías 
absolutas. La cercanía del Congre
so Federal del PSOE, en el que se 
tiene que elegir la ejecutiva que lle
vará al Partido a las próximas elec
ciones generales, tiene su importan
cia. En ella Bono estará ubicado en 
el núcleo de los dirigentes con po-

Desde primeros de abril los 
ciudadanos de Castilla-La Mancha 
con problemas de sobrepeso po
drán contar con el asesoramiento de 
los farmacéuticos a la hora de se
guir dietas. En todas las oficinas de 
farmacia de la región adscritas al 
programa Dietfarm se podrá leer el 
cartel “Farmacéutico Especializado 
en Consejo Dietético” . Se trata de 
un programa de consejos sobre nu
trición y dietética organizado por el 
Consejo General de Colegios de 
Farmacéuticos de España en cola
boración con los colegios provincia
les y con el patrocinio de Merck- 
Bioman-an.

El programa Diertarm es un 
ambicioso proyecto destinado a la 
formación de farmacéuticos de ofi
cina de farmacia de toda España. 
Conscientes de la importancia de

der de decisión dentro de los so
cialistas. Por otro lado, este es el 
segundo viaje oficial que Bono hace 
a Israel. En la anterior ocasión fue 
invitado personalmente por el des
aparecido Isaac Rabín y asistió en 
calidad de presidente de la Comu
nidad de Castilla-La Mancha. Esta 
vez lo hace como miembro de la 
ejecutiva del PSOE y presidente de 
Castilla-La Mancha.

que la población lleve a cabo una 
alimentación equilibrada, y del ries
go de realizar dietas sin consejo o 
supervisión, los organizadores del 
programa persiguen un objetivo: que 
el farmacéutico, como profesional de 
la salud cercano y accesible al pú
blico, pueda desempeñar una impor
tante labor de asesoramiento en el 
tratamiento de sobrepeso.

El program a pretende que 
aquellas personas que acudan a la 
oficina de farmacia con la intención 
de poner en práctica algún método 
para adelgazar, lo hagan con el ase
soramiento de un profesional y con 
el pertinente control. De esta forma, 
podrían evitarse las graves conse
cuencias que una dieta adelgazante 
mal llevada o sin control puede te
ner para la salud.

A través del programa DietfarmLos farmacéuticos de la región asesorarán a la personas con sobrepeso
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Si Agustín Conde no remonta su 
impopularidad por el aguaLuis de Grandes ¿candidato a la presidencia de Castilla-La Mancha?

Hace unas semanas, antes de 
que el conflicto del agua explotara, 
todas las papeletas para ser el can
didato del PP a la presidencia de 
Castilla-La Mancha las llevaba el 
presidente regional Agustín Conde. 
Pocos días después de la gran ma
nifestación en defensa del agua de 
Castilla-La Mancha, a la que faltó 
Conde, las especulaciones se han 
disparado sobre quién será definiti
vamente el que se enfrente a Bono 
en la próxima cita electoral autonó
mica. Según fuentes del PP, se ex
tiende el rumor de que la candidatu
ra de Agustín Conde sería muy floja 
para medirla a José Bono, por lo que 
el grupo de mayor peso en la reglón, 
es decir los democristlanos, estarían 
apurando el vaso para presentar a 
otra persona que le pusiera las co
sas más difíciles al socialista Bono. 
Sería una decisión que en último lu
gar tomaría la dirección nacional, 
pero entre las voces contrarias a que 
Conde sea el líder se encuentran 
destacados democristlanos, apoya
dos por dirigentes locales que tam
poco están convencidos de la altura 
política del joven alcalde de Toledo. 
La p rovinc ias de Cuenca, 
Guadalajara y Ciudad Real, aportan 
la disidencia activa en busca de un 
nuevo candidato.

Luis de Grandes asoma en to
das las quinielas, pero es sabido el 
poco interés que tiene el alcarreño, 
portavoz del Grupo Popular en las 
Congreso de los Diputados, en me
dirse a Bono. Los analistas mantie
nen que el puesto que ocupa ahora 

le está dando la 
suficiente noto
riedad para des
em barcar en 
C a s t ¡I I a - L a 
Mancha, pero 
De Grandes ha 
dicho a perio
distas que no 
está entre sus 
prioridades po

líticas presentarse a unas elecciones 
en esta región. La interrogante, por 
tanto, queda pendiente de despejar
la. Por el momento, y a expensas de 
que haya un “tapado” de Madrid, 
Conde y Luis de Grandes se dispu
tarán el privilegio o mala suerte, se
gún se mire, de ser los oponentes 
de Bono.

La dieta mediterránea se 
impone en el mundoLos niños de la región aprenden a desayunar bien
Que la dieta mediterránea se 

impone en el mundo ya no es una 
novedad. Que los españoles son uno 
de los pueblos mejor alimentados, 
tampoco nos pilla de sorpresa. Que 
nuestros productos son los más re
comendados por los especialistas en 
nutrición, es sabido. Lo que no co
nocíamos y para ello se han reunido 
médicos del corazón con chavales de 
los colegios de la región, es que el 
desayuno es la base para comenzar 
un día repleto de salud. Para ello han 
explicado en varios colegios de la 
reglón cómo deben ser esos desa
yunos y la importancia que tiene la 
alimentación en el desarrollo de los 
jóvenes.

La razón que ha llevado a las 
autoridades sanitarias y del Ministe
rio de Agricultura a desarrollar este 
programa, la encontramos en que los 
niños necesitan lograr un equilibrio 
armónico entre el crecimiento y el 
desarrollo, lo que hace indispensa
ble que no se deban ni puedan pre
sentar carencias de ninguno de los 
nutrientes básicos y porque la impor
tante actividad de desgaste que su
fre su cuerpo, precisa de un aporte 
energético adecuado.

R e g í  o n
Es muy importante que los ni

ños aprendan a comer. Aprender a 
comer resulta uno de los factores 
primordiales de nuestra salud. Ade
más, está confirmada la evidencia 
epidemiológica de que los hábitos 
alimentarios adquiridos en la infan
cia, así como el estado nutricional 
alcanzado durante ese período, aso

ciados a otros factores 
de riesgo, influyen en la 
aparición de enfermeda
des cardiovasculares, 
diabetes, osteoporosis y 
algunos tipos de cáncer.

Esta es alguna de 
las deducciones que se 
desprenden a partir del 
famoso estudio del desa
yuno de lowa, publicado 
en 1962, el cual además 
documenta que los alum- 

n o s cuyo desayuno no es el 
adecuado son menos eficientes y 
atienden menos en clase. Se ha 
comprobado también que los niños 
que no han desayunado se muestran 
más irritables, están más cansados 
e Incluso, más expuestos a acciden
tes.

De acuerdo con todos los ex
pertos en dietética y nutrición, el de
sayuno debe contener entre un cuar
to y un tercio de las calorías, proteí
nas, sales minerales y vitaminas que 
diariamente necesitamos.

Un buen desayuno tiene que 
aportar calorías (cereales, pan, 
miel), proteínas y calcio (leche, yo
gur) y vitaminas (fruta o zumo de fru
ta).

Los diez consejos que dan los 
especialistas del corazón para desa
yunar bien empiezan con la obliga
toriedad de ir al colegio desayuna
do, hay que hacerlo con tranquilidad, 
se deben tomar leche y sus deriva
dos, el pan es una de las bases de 
la alimentación humana, el aceite de 
oliva virgen es un producto básico 
de nuestra dieta mediterránea, la fru
ta es la fuente principal de vitami
nas, los zumos de fruta son reco
mendables, es preferible tomar un 
bocadillo que bollería, hay que utili
zar la imaginación y variar los desa
yunos, y no hay que olvidar que si 
de pequeño aprendes a alimentarte 
bien, tu corazón te lo agradecerá 
cuando seas mayor.
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i I M P R E S E N T A B L E  !
■ Agustín Martínez

A partir del próximo mes de 
Octubre, veremos circular por 
nuestras carreteras al nuevo mo
delo del segmento D que lanza Alfa 
Romeo. Su nombre oficial será Alfa 
156 y se dirige a aquellos automo
vilistas que valoran el diseño ita
liano y a la vez buscan un coche 
potente, con capacidad de ofrecer 
una conducción llena de sensacio
nes.

Se situará en lo mas alto en 
cuanto a equipamiento, confort, 
consumo y seguridad. Configura
do como berlina de tres volúmenes 
destaca su aspecto duro y a la vez 
elegante. Para conseguirlo, se ayu
da de cuatro motores de gasolina, 
tres Twin Spark de 16 V (1.6 litros 
de 120 CV, 1.8 de 144 CV y 2.0 de 
155 CV) y un motor 2.5 V6 24 V de 
190 CV con cambio de 6 velocida
des. A estas posibilidades de ga
solina se suman dos versiones en 
diesel con motores de Inyección di
recta sobrealimentados con 
turbocompresor y dotados de 
¡ntercooler, sus denominaciones 
serán 1.9 JTD (motor 4 cilindros)

«Este coche 
incorporará un 

nuevo sistema de 
inyección que 

mejora las 
prestaciones de los 

motores diesel, 
reduciendo ruido 

y consumo»
y 2.4 JTD (motor cinco cilindros con 
turbina de geometría variable).

Este coche Incorporará un 
nuevo sistema de Inyección que 
mejora las prestaciones de los mo
tores diesel, reduciendo ruido y 
consumo. Su nombre es “Unijet”, 
por eso de la “J” en su denomina
ción. Este sistema ha sido diseña

do y perfeccionado por el Grupo 
Fiat, cediendo mas tarde los dere
chos a la empresa alemana Robert 
Bosch.

Por ahora todo está por des
cubrir. Mientras llega el momento 
de su presentación oficial solo po
demos referirnos a los datos que 
nos han comunicado desde la mis
ma casa fabricante. Entre otros 
datos novedosos también desta
can la suspensión delantera de 
cuadrilátero, el sistema ABS de 
sensores activos con reparto elec
trónico de la fuerza de frenada y 
motores con conductos de admi
sión de geometría variable, que 
incrementan la potencia y permite 
aprovechar mejor el par.

Como última referencia al 
156 nos referimos ahora a los co
lores posibles de compra. Junto a 
los colores posibles, un efecto con
seguido con esmaltes especiales 
nacarados, el “Azul Nube” y el “Ver
de Nube”. De precios y mas deta
lles, en Octubre.
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M o t o r

La competencia que hoy en 
día existe entre marcas, para con
seguir el mejor lugar en el merca
do del automóvil, obliga a buscar 
métodos para la mejora del servi
cio post-venta. Mientras que la ven
ta de un coche es algo puntual y 
repetible pocas veces en la vida del 
comprador, el servicio de atención 
mecánica es mas habitual. La po
sibilidad de ofrecer ese servicio de 
un modo profesional y con calidad, 
hoy día es un muy importante fac
tor para decidirse por una u otra 
marca.

Algunas empresas se mar
can un riguroso control de mejora, 
por ejemplo Fiat Auto España S. A. 
ha puesto en marcha el plan lla
mado «El color del éxito». Espe
cialmente dirigido a los jefes de

La competencia 
que hoy en día 

existe entre 
marcas, para 

conseguir el mejor 
lugar en el 

mercado del 
automóvil, obliga 
a buscar métodos 
para la mejora del 

servicio post
venta.

taller y jefes de pintura de los pun
tos oficiales de asistencia, persigue 
tres objetivos fundamentales: me
jorar la calidad del trabajo, aumen
tar la eficacia y calidad del servicio 
que se presta a los dueños de ve
hículos Alfa Romeo, Fiat y Lancia 
y finalmente la ayuda en el trabajo 
diario, ya que el plan está diseña
do como una herram ienta de 
aprendizaje hecha a medida de los 
técnicos.

Tras finalizar el curso, diver
sas pruebas controladas por un es
pecializado y riguroso jurado, de
cidirá los finalistas. Tras superarlo 
se les otorgará un diploma 
identificativo que avalará su alta 
cualificación y por lo tanto elevado 
servicio de ese Concesionario Ofi
cial.

La competencia que hoy en 
día existe entre marcas, para con
seguir el mejor lugar en el merca
do del automóvil, obliga a buscar 
métodos para la mejora del servi
cio post-venta. Mientras que la ven
ta de un coche es algo puntual y 
repetible pocas veces en la vida del 
comprador, el servicio de atención 
mecánica es mas habitual. La po
sibilidad de ofrecer ese servicio de 
un modo profesional y con calidad, 
hoy día es un muy importante fac
tor para decidirse por una u otra 
marca.

Algunas empresas se mar
can un riguroso control de mejora, 
por ejemplo Fiat Auto España S. A. 
ha puesto en marcha el plan lla
mado «El color del éxito». Espe
cialmente dirigido a los jefes de

Algunas empresas 
se marcan un 

riguroso control 
de mejora, por 

ejemplo Fiat Auto 
España S.A. ha 

puesto en marcha 
el plan llamado 

«El color del 
éxito».

taller y jefes de pintura de los pun
tos oficiales de asistencia, persigue 
tres objetivos fundamentales: me
jorar la calidad del trabajo, aumen
tar la eficacia y calidad del servicio 
que se presta a los dueños de ve
hículos Alfa Romeo, Fiat y Lancia 
y finalmente la ayuda en el trabajo 
diario, ya que el plan está diseña
do como una herramienta de 
aprendizaje hecha a medida de los 
técnicos.

Tras finalizar el curso, diver
sas pruebas controladas por un es
pecializado y riguroso jurado, de
cidirá los finalistas. Tras superarlo 
se les otorgará un diploma 
identificativo que avalará su alta 
cualificación y por lo tanto elevado 
servicio de ese Concesionario Ofi
cial.
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astronomía
huletas de cerdo con queso
Menú ofrecido por Restaurante La Vidriera

In g r e d ie n te s :  ( p a r a  4 p e r s o n a s )  
4 c h u le ta s  d e  c e rd o  d e s h u e s a d a s  
4 lo n c h a s  d e  q u e so  p a r a  f u n d ir  

50 g  d e  n u eces  p i c a d a s  
2 h u evo s  

p a n  r a l la d o  
ro m ero  
h a r in a  
a c e i te  

s a l

I o H a c e r  un c o r te  h o r iz o n ta l  a  c a d a  c h u le ta  e in t r o d u c ir  u n a  lo n 
c h a  d e  q u eso  y  un  p o c o  d e  n u ez  p ic a d a .  C e r r a r  a l  m á x im o  la s  lo n c h a s  
s u je tá n d o la s  con  un p a l i l l o  s i  fu e r a  p r e c is o .

2 o E n h a r in a r  la s  lo n c h a s  y  p a s a r  p o r  h u evo  b a t id o . M e z c la r  ro m ero  
tr in c h a d o  a l  p a n  r a l la d o  y  r e b o z a r  en  é l  la s  c h u le ta s .

3 o F re ír  en  a b u n d a n te  a c e i te  c a l ie n te  h a s ta  q u e  e s té n  d o r a d a s .  E s
c u rr ir , s a la r  y  s e r v ir  a c o m p a ñ a d a s  con  p u r é  d e  p a t a t a s  g r a t in a d o  y  
le c h u g a .

(P a ra  q u e  e l p u r é  te n g a  u n a  m e jo r  p r e s e n ta c ió n , a ñ a d ir le  un  p o c o  
d e  lech e , p o n e r lo  en la  m a n g a  p a s te le r a  y  fo r m a r  u n a s  r o sa s  q u e  se  
g r a t in a r á n  a l  h o rn o ).

RESTAURANTE - CAFETERIA.

Isaac Peral, 3  - ALBACETE

Comidas a menú y  a la carta - Comedores privados - Reservas al telf.z 24 26 99
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C u l t u r a

Delegación de 
Educación y 

Cultura
TeatroElektra

El próxim o 16 y 17 de 
mayo se representará en 
Albacete el clásico Elektra. Una
pieza teatral que ha sido califica
da de trabajo compacto, aquilatado 
hasta en la mínima expresión; sin 
fisuras ni desequilibrios en las va
riadas y continuas escenas corales 
que son de auténtico gozo para los 
oídos y para los ojos de cualquier 
aficionado.

Una obra dirigida por Ricardo 
Hiniesta e interpretada por todo un 
p lante l de actores: C ristina  
Samaniego, Aurora Montero, Jeró
nimo Arenal, Aurora Casado, 
Begoña Cruz, Juan Antonio Mar
tín, Charo Sojo, Cristina Medina, 
Helena Redondo, Angel Ridao, 
Sario Téllez y Ramón Giró.

Música
El Cuarteto de Guitarras Au

tores serán los protagonistas el do
mingo 11 de mayo en Higueruela.
Ustedes, si lo desean, podrán dis
frutar de su buena música.

Cultural Albacete
Carmen Rico-Godoy: “Mujeres, 

libros y otros inconvenientes” .

Hay que destacar de manera 
especial la conferencia que tenía lu
gar el 7 de mayo en el Salón de Ac
tos de la Diputación provincial de 
Albacete a cargo de Carmen Rico- 
Godoy bajo el título “Mujeres, li
bros y otros inconvenientes”.

Esta mujer está considerada 
como una de las columnistas más 
destacadas del periodismo español. 
Su ironía y sarcasmo, acompañados 
de una agudeza extraordinaria para 
analizar las cuestiones políticas y 
sociales quedaron patentes durante 
años en sus artículos para Diario 16 
y Cambio 16 y luego confirmadas en 
su obra editorial.

“Como ser mujer y no morir 
en el intento” y sus tres siguientes 
novelas se han convertido en los 
más importantes best-sellers de los 
últimos años.

Pero recordemos los libros que 
ha publicado: “Como ser mujer y no 
morir en el intento”, “Como ser 
infeliz y disfrutarlo”, “Cuernos de 
mujer” y “La costilla de Adán”.

Junta de 
Comunidades
Campos de 

trabajo 
Albacete

-Villamalea 21/7-10/8; 20 pla
zas; acampada Río Cabriel

-Yeste 10-30/7; 20 plazas; Re
cuperación patrimonio histórico.

-Ferez 12-31/7; 20 plazas; Re
cuperación del entorno natural.

Ayuntamiento 
de Albacete
La Historia 

Mundial de las 
plantas.

El pasado lunes 5 de mayo 
se inauguró la exposición que lle
va por título “Las Plantas Del 
Mundo En La Historia. Ilustra
ciones Botánicas de Cinco Si
glos”.

Dicha muestra se puede 
contemplaren el Museo Municipal 
de Albacete (Plaza del Altozano) 
hasta el 25 de este mes.

La Fundación Bancaja y el 
Ayuntamiento de Albacete han in
augurado una exposición que 
muestra la botánica desde el si
glo XVI hasta la actualidad a tra
vés de ilustraciones impresas, 
procedentes de la Biblioteca y el 
Museo Histórico-médicos y del 
Jardín Botánico, de la Universitat 
de Valéncia y de colecciones par
ticulares. Se complementan con 
dibujos y pinturas vegetales, ma
pas, obras de arte y fragmentos 
literarios en los que figuran plan
tas.
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D e p o r t e s
■ Javier Palomero

C o m o  ya  es  t r a d i 
c ión ,  c a d a  año el In s 
t i t u to  M u n ic ip a l  de D e 
p o r t e s  d e  A l b a c e t e  
c o n c e d e  b e c a s  a d e 
p o r t is ta s  de é l i t e  de la 
p ro v in c ia  con una e s 
p e c i a l  p r o y e c c i ó n  y 
que han d e s ta c a d o  en  
su e s p e c ia l id a d  d e p o r 
t iv a  a n ive l  n a c io n a l  e 
i n t e r n a c i o n a l .  De las
3 0 0 . 0 0 0  p t s  q u e  s e  
d e s t i n a n  a e s t e  c o n 
cepto ,  e s te  año ha sido 
d i v i d i d o  e n  d o s  d e
2 0 0 .0 0 0  y 1 0 0 .0 0 0  p e 
s e ta s  y cuyos  d e s t in a 
ta r io s  han s ido Lu c ía  
V e c in a  S á n c h e z ,  en la 
e s p e c ia l id a d  de po rt iva  
de s a lv a m e n to  y s o c o 
r r i s m o ,  y F r a n c i s c o  
M a r t ín e z  Lucas ,  en la 
de  n a t a c i ó n  c o n  m o-  
n o a le ta .

Campeones de tranquilas y al

espada"

m

'¿tfllií
■ ■ %
•— . . t»

Buenos resultados en 
su disciplina deportiva, partici
pación en campeonatos inter
nacionales y nacionales, buena 
proyección a corto plazo y ha
ber sido concentrados con la 
selección nacional son requi
sitos que se solicitan para po
der acceder a estas becas y 
que Francisco Martínez Lucas 
cumple en su totalidad.

Este albaceteño, a sus 22 
años, es Campeón de España 
en 1.500, 800 y 400 metros en
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nado con monoaleta, además de 
poseer los respectivos récords de 
España de las susodichas distan
cias. Ha sido medalla de oro en 200, 
400 y 800 metros con la selección 
española en el tercer trofeo interna
cional Ciudad de Sau Pobla (Palma 
de Mallorca). Participó con el com
binado nacional en el Campeonato 
del Mundo quedando clasificado en 
el puesto 16 en la distancia de 1.500 
metros. En la actualidad ha sido se
leccionado para participar en los 
Juegos del Mediterráneo en Bari (Ita
lia) el próximo mes de junio y del 14 
al 20 de Julio acudirá al Campeona

to de Europa que se celebrará en 
Montpelller.

Empezó a nadar a los 9 años 
y a los 19, un tanto cansado de la 
natación convencional dónde había 
sido campeón regional en 50, 100 
y 200 espalda, se pasó al nado con 
monoaleta, “mi intención era se

guir practicando deporte sin más, 
lo que pasa es que poco a poco se 
fue convirtiendo en algo más se
rio”. A pesar de que la especialidad 
de natación con monoaleta pueda 
parecer algo nuevo, lo cierto es que 
una gran cantidad de clubs en Espa
ña la llevan practicando desde hace 
unos 15 años. Nació en Rusia en los 
años 60 por iniciativa del cuerpo de 
submarinismo del ejército ruso que, 
en sus inicios, lo hacía con dos ale
tas y lo practicaba en el restringido 
círculo del ejército. La revolución sur
gió, nos explica Francisco, cuando 
“apareció un loco ruso con una 
monoaleta y no había quien le si
guiera el ritmo”, sin pretenderlo ha

bía creado una 
nueva disciplina 
en natación 
que, poco a 
poco, se fue ex
tendiendo por 
Europa y China. 
En la actualidad 
no es un depor
te olímpico aun
que está reco
nocido por el 
Comité Olímpi
co Español y 
por otros comi
tés europeos, y 
p o s ib lem en te  
nacerá al mun
do del
olimpismo en la 
próxima cita de 
Sidney.

La varian
te de esta disci
plina respecto a 
la natación con
vencional, radi
ca en que se 
practica  con 
una monoaleta 
y se llevan ga
fas y tubo para 

respirar puesto que no se puede sa
car la cabeza del agua, los brazos van 
siempre extendidos hacia adelante y 
únicamente se utilizan las piernas y 
caderas para mover la monoaleta en 
un movimiento que requiere de una 
gran elasticidad y que los nadadores 
llaman “la patada de mariposa"pues
to que es la misma técnica que se uti-
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entrena

liza en el nado convencional de ma
riposa.

Francisco ha estado en tres 
campeonatos de España donde de 
no hacer nada en el primero, paso a 
ser campeón de España en el terce
ro, “en Cataluña me decían, ¿y tu 
de donde has salido?, les resulta
ba extraño que alguien de 
Albacete llegara y en solo tres 
años hiciera récords de España”, 
con el mérito añadido de que nunca 
había tenido un entrenador, “cuan
do quedé campeón de España me 
preguntaban quién me entrenaba 
y cuantas horas dedicaba al en
treno, y se quedaban sorprendi
dos de que careciera de un entre
nador que me formara y corrigie
ra posibles errores”. Ahora, dada 
su pertenencia a la selección espa
ñola, el seleccionador le manda el 
entrenamiento que debe de hacer 
vía fax. A la pregunta de a que crée 
que es debido su éxito responde que 
“no lo se, el primer sorprendido 
soy yo. Me han dicho que tengo 
muy buen estilo para no haber te
nido nunca a nadie que me entre
nara. Quizá se pueda deber a que 
vengo de la natación y que la mo
dalidad de mariposa se me ha 
dado siempre muy bien”. Su dis
tancia preferida son los 1.500 me
tros y su objetivo más inmediato que
dar entre los ocho primeros en el 
Campeonato de Europa. Las
100.000 pesetas de la beca se las 
gastará en material deportivo, exac
tamente en una monoaleta de fibra 
de carbono que son las mejores de
bido a su poco peso y a su perfecta 
rigidez calculada, su precio ronda las
35.000 pesetas.

Socorrista y campeona
A sus 24 años, Lucía Vecina 

Sánchez, está estudiando nivel su
perior de radiodiagnóstico y hacien
do un módulo de rayos X. Esta es la 
segunda beca que le concede el IMD 
por su brillante trayectoria en la es

pecia lidad de salvam ento y 
socorrismo: medalla de bronce en 
las pruebas individuales del Cam
peonato de Europa, clasificada en el 
Campeonato del Mundo por Clubs, 
récord nacional en 100 metros com
binada de salvamento y 50 metros 
arrastre de maniquí, varias medallas 
de oro en los Campeonatos de Es
paña de Verano e Invierno, Campeo
na Regional y con opciones a nivel 
individual de lograr medalla en los 
próximos campeonatos del mundo 
que se celebrarán del 7 al 12 de

Agosto en Finlandia donde acudirá 
con la selección española de la que 
lleva formando parte dos años.

Empezó a los ocho años a na
dar y hasta los 16 practicó espalda 
con el Club Atlántida de Albacete. 
Luego, al igual que su compañero de 
beca, se cansó y estuvo tres años 
parada, “me cansé de la natación 
convencional porque te priva de 
muchas cosas a la hora de salir, 
te quita tiempo al estudio y quie
ras que no siempre estás pensan-

'icisco Martínez con Pablo 
Morales, miembro de la 
selección USA y ex record 
mundial en 100 metros
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D e p o r t e s

do en el s i
guiente campeonato”. Es una lu
cha entre el propio ocio y la compe
tición. Sin embargo, pronto se vol
vió a cansar de no hacer deporte al 
que, de alguna forma, estaba acos
tumbrada. Así, animada por su en
trenador Juan Carlos Martínez que 
a su vez es Presidente de la Fede
ración Castellano Manchega de Sal
vamento y Socorrismo, comienza su 
perlplo en ésta especialidad logran
do marcas y éxitos deportivos que 
la han colocado en la élite de esta

Su verdadera prueba la pasó 
estando trabajando de socorrista en 
Las Lagunas de Ruidera, “había un 
grupo de diabéticos en las escue
las náuticas y a un chaval le dio 
un bajón y a continuación un ata
que de epilepsia mientras nadaba 
en aguas profundas. Lo vi, me tiré 
y lo saqué a una vela de prácticas 
que había cerca, allí aguantamos 
hasta que se le pasó”. La técnica 
para salvar a alguien que se supo
ne que sufre en tan extremas cir- 
c u n s t a n -  cías un ataque de 

nervios, es entrarle 
por detrás intentan
do que no te vea o 
por debajo, le re
tuerces el brazo y 
se lo pones a la es
palda sacándole a 
la superficie. A pri
mera vista parece 
fácil, en una si
tuación real es 
muy difícil sino 
se tiene la téc
nica adecuada. 
Su experiencia 
y cualificación 
e ha va lido 
para trabajar 
en los vera
nos en p la 
yas y lagu
nas por un 
sueldo dia
rio de 6.000 
p e s e t a s ,  
“la gente 
p i e n s a ,  
que bien 

todo el día al sol, pero 
la realidad es que estás todo el 
rato atento y concentrado. No hay 
momentos para tumbarse al sol”.

Ahora su objetivo más inme
diato es acudir al Campeonato del 
Mundo que se celebrará en Finlan
dia del 7 al 12 de Agosto y que es 
como una olimpíada de deportes que 
no son olímpicos. No tiene novio y 
las 200.000 pesetas de la beca las 
invertirá  en comprarse tablas y 
esquís para pruebas de aguas abier
tas, también para poder ir a la playa 
a entrenar algún fin de semana.»

compleja modalidad que aún no 
siendo olímpica está reconocida por 
el Comité Español, “está en el in
tento de ser en el futuro olímpica 
pero le queda más que a la 
monoaleta de mi compañero de 
beca”.

Las pruebas en esta especiali
dad son de 50 y 100 metros de arras
tre de maniquí, lanzamiento de ba
lón por su similitud con el lanzamien
to de un salvavidas, 100 metros 
combinada o 200 metros obstáculos

maniquí 
pesa sobre los 40 kilos.

Estando por casualidad en una 
playa de Cartagena participó en el 
salvamento de una persona, “era 
por la tarde, hora en la que suele 
haber más oleaje y resaca, una 
señora no podía salir y nos meti
mos varios, el primero que llegó 
la sacó”. No es lo mismo salvar en 
aguas abiertas que en aguas tran
quilas, “en el mar hay que saber 
coger las olas y tener conocimien
tos de las corrientes”.
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Horóscopos
Aries

21 marzo/20 abril 
Amor. ¡Sorpresa a la vis
ta!. Un amor que ya olvi
dabas regresará a tu 
vida.
Salud. Esta semana te 

sentirás aquejado/a de un dolor de cabeza 
que, sin duda, será pasajero. No te convie
ne los grandes tumultos.
Dinero. Debes controlar esos impulsos por 
gastar. Recuerda que hay momentos en los 
que la razón ha de imperar.

D e l  11 a l  1 8  d e  Mayo

Tauro
21 abril/21 mayo 
Amor. La suerte está de 
tu lado. Una persona que 
adoras te dirá sí.
Salud. Tu salud es bue
na, siempre y cuando si

gas conla misma tónica. No dejes el ejercico 
físico.
Dinero. Un viaje de negocios hará que ob
tengas a priori grandes beneficios.

Géminis
22 mayo/21 junio 
Amor. A veces es mejor 
hacerte el duro/a antes 
de poner a flor de piel tus 
sentim ientos. Pueden 
dañarte.

Salud. En estos momentos no puedes 
quejarte, tu estado físico es bueno aunque 
puedes «pillar» un resfriado.
Dinero. Hay personas a tu alrededor que 
actúan de manera negativa hacia tí. No te 
convienen ciertas relaciones.

Cáncer
22 junio/22 julio 

Amor. El orgullo puede 
ser un arma de doble filo. 
No lo utilices contra tí. 
Salud. En general, bue
na salud pero no ingieras 

demasiados dulces o ese dolor de muelas 
será más agudo.
Dinero. Momento idóneo para invertir. An
tes has de liquidar tus deudas.

Leo
23 julio/23 agosto 
Amor. Tu aura en el te
rreno amoroso es inme
jorable. Flechazo.
Salud. Tienes una salud 
de hierro. De cara al ve

rano lucirás rompedor/a.
Dinero. Los pequeños detalles, en ocasio
nes, son esenciales para cerras buenos tra
tos.

Virgo
24 agosto/ 23 sept. 
Amor. Si has visto algu
na vez «Cita a ciegas» 
recuerda varias secuen
cias porque algo pareci
do puede ocurrirte. 

Salud. Parece que tu salud no va a causar
te demasiados problemas. Normalidad. 
Dinero. Piénsate dos veces la manera de 
actuar sobre todo en ciertos lugares.

Libra
24 septiembre/23 oct. 
Amor. Semana propen
sa para las aventuras 
amorosas, puede que 
encuentres a tu media

naranja.
Salud. Riegos de enfriamiento, procura cui
darte y no trasnochar demasiado.
Dinero. Aunque tu economía no sobresale, 
no desesperes, ya que se presentarán tiem
pos mejores.

Escorpión
24 octubre/ 22 nov. 
Amor. Debes de ser más 
práctico y no ser tan ro
mántico. Recibirás una 
llamada inesperada. 
Salud. Tu espalda sufri

rá grandes molestias durante esta semana, 
no lo dejes y acude al médico.
Dinero. Posiblemente recibirás una oferta 
de trabajo, medítalo y no te precipites.

Sagitario
23 noviembre/22 dic. 
Amor. Con esa actitud 
tan severa no consegui
rás nada, debes de inten
tar calmarte y no ser tan 
agresivo/a.

Salud. Tu estado de ánimo no está pasan
do por un buen momento. Intenta saber más 
y pronto de todo.
Dinero. El problema que tienes que tanto te 
inquieta, se solucionará muy pronto, no le 
des tanta importancia e intenta calmarte.

Capricornio
23 diciembre/ 20 enero 
Amor. Ese problema que 
no te deja dormir última
mente se solucionará en 
breve. Habla con tu pa
reja.

Dinero. Tu egoísmo y tus ganas de obtener 
dinero rápido pueden llevarte a perderlo todo. 
Salud. La salud será excelente, aunque de
bes evitar las bebidas con demasiado gas.

Acuario
21 enero/19 febrero 
Amor. Ese momento tan 
romántico que estás vi
viendo podría venirse 
abajo a causa de una ter
cera persona.

Salud. Los dolores de cabeza se repetirán 
durante esta semana.Descansa más. 
Dinero. El dinero entra por varias vías, in
tenta guardar y no derrochar.

Piscis
20 febrero/ 20 marzo
Amor. Quizás estés idea
lizando demasiado a esa 
persona. No seas tan 
fantástico.
Salud. Conviene que ha

gas más ejercicio. Salir al campo sería muy 
conveniente.
Dinero. Posible aumento de sueldo, sigue 
así y todo te irá de maravilla.
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Soluciones

V E 3 E Y 0
w V T S I
0 S Y 0 0
E I Y N

V N 0 V N 0 S Y D
s 0 N V Y s Y 1
o a I E V 0 E n a
s E V a N I E a

T V N Y E Y H Y
s V w I s a Y
0 J. W 3 S 1
H 3 s 0 I
V T I a V a
H a A

ouog asop :¿se uemo?

¿Quién es?

¿Reconoce a este famoso personaje de la escena 
española, con antecedentes en nuestra provincia?

Sopa Gráfica
B A N D A

E S T AFETA

E ST A M P IL L A

F AJA

F ILATELIA

F RAN Q U EO

GIRO

H IJUELA

M A TA SB LL O S

PAQ UETE

PLIEG O

P O S T A L

SE L L O

S O B R E

S O L IT A R IA

V A L IJA

Localice en la sopa los siguientes términos relacionados con correos.

F I L A T E L I A P I H  
R O M A N T O R E U C  I  
A P O T A P C O R E C J  
N O P I C L O M C U S U  
Q E S U T I P O C E R E  
U M E L A E N I T A G L  
E O S T E G P I T E C A  
O C O N P O S T A L T U  
P E K A T U G D O M E S  
S I N T A L E G O R O X  
P E U K O S E L L O S I  
A N D O L O U P E M A B  
O S  I  P O B O B A N D A

c 0 N T R 0 X S 0 L I T A R I A E G U L
A P 0 N S T R L 0 X U R I E G O S P A L
A L 0 Q U 0 L E G 0 N S P R E M O R U I
0 P A Q U E T E P A T E Q U O M I P E P
X U C i S A N P A T O K L 0 D 0 s R I M
P 0 R A S P 0 N T 0 L A J I L A V I L A
E R T A P A L O N P O U L 0 X J 0 S Q T
K A R P 0 N T O M A Q U E R I A p X o S
M O Q 6 I R 0 s I T H M A T E F A T S E
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■ Laura maña
“El lunes por la mañana la encontré en el garaje 

perseguida por un iracundo pelícano al que intentaba 
dar sardinas en lata

Esta es una de las mil anécdotas que Gerald 
Durrell cuenta en Mi familia y  otros animales, el primer 
eslabón de una disparatada trilogía dedicada a Corfú, 
que se completa con Bichos y  demás parientes y El 
jardín de los dioses. Esta disección natural y natura
lista escapa de la simple anécdota y consigue unir el 
placer de la literatura con el de la risa llana y espléndi
da.

Esa risa que nos deja cansados y a gusto.
Esa capacidad de mostrar la vida cotidiana 

de una familia “nada al uso”, desde un punto de 
vista burlón y picaro, convierten a la obra en una 
delicia, donde se dan cita la imaginación, la fres
cura y un surrealismo tan real que supera a cual
quier figura retórica.

La necesidad de Durrell de hablar del mun
do animal y de su familia, dos polos opuestos 
que se atraen, termina siendo un espectáculo 
digno de ser reído, es decir, descubierto.

En ella hay sarcasmo, ingenuidad, crítica y 
humor. Lo mismo que encontramos en Criaturas 
Feroces, la última película de John Cleese, uno 
de los creadores del grupo cómico Monty Python.
Basta con citar algunos títulos como La vida de Brian, 
una peculiarísima versión de la vida de Jesús, para 
saber exactamente de quien estamos hablando.

John Cleese es uno de los maestros del humor. 
Ya lo demostró hace ocho años con Un pez llamado 
Wanda, una comedia que batió récords de taquilla y 
carcajadas.

Ahora Cleese vuelve para proponernos otra paro
dia junto a Jamle Lee Curtís, Kevin Kline y Michael Palin. 
La historia esta vez transcurre en un zoo Inglés, pro
piedad de Octopus, una multinacional americana.

Todo empieza cuando Octopus convierte en ge
rente del zoo a Rollo Lee ( John Cleese), que tiene ór
denes de hacer de la nueva adquisición un negocio ren
table. Y para eso decide que los únicos animales que le 
interesan son los salvajes, aquellos que provoquen mie
do en los visitantes. Esta Iniciativa, además de poner 
en su contra al equipo de los cuidadores, genera una

serie de malentendidos que culminan con la llegada de 
Willa Weston (Jamie Lee Curtís) y Vince McCaln (Kevin 
Kline), el hijo del dueño de Octopus, al zoo.

Criaturas Feroces así contada no tiene ninguna 
gracia. Hay que verla para intuir hasta qué punto la risa 
es un cúmulo de situaciones absurdas y ocurrentes.

En películas de este tipo nos contentamos con la 
diversión, el entretenimiento. Si además el guión es 
bueno mejor que mejor. Pero sobre todo de lo que se 
trata es de pasarlo bien y en Criaturas Feroces preci
samente esto está asegurado.

John Cleese que ha estado en nuestro país hace 
unos días para presentar la película, ha dejado muy claro 
que para él la comedla es “ira, celos, avaricia, incom
petencia...”, una apuesta en la que el humor tiene algo 
de malicia. Como la relación mantenida entre hombres 
y animales.

BOCATTA empresa líder en el sector del Fast 
Food(Bocadillería) necesita persona para Director en su local del 

Centro Comercial Albacenter (Erosky).
Edad 20-35 años. Ambos sexos. Experiencia en Fast Food 

preferible. Sueldo muy atractivo.
Enviar con cáracter de urgencia Curriculum Vitae a Calle 

Gavatxons 1, 4aplanta 08221 Terrassa (Barcelona).
A la atención del Sr.Jordi Sánchez de la Parra.
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sj
Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
«LEGACION DE EDUCACION Y CULTURA

TEATRO
PRIMAVERA 1997

Teatro
ATALAYA
ELEKTRA

16 Y 17 DE MAYO ALBACETE

FENIX 
EL RIO

26 Y 27 DE MAYO ALBACETE

LA TIRITA
LA CUEVA DEL DRAGON 

28 Y 29 DE MAYO ALBACETE

FUEGOS FATUOS 
EL SANTO BEBEDOR

28 DE MAYO ALMANSA

CAPITANO 
ASALTO AL PÚBLICO

29 DE MAYO ALBACETE

CÓMICOS 
LA MANDRÁGORA

30 DE MAYO ALBACETE

MÚSICA
CUARTETO GUITARRAS AUTORES 

11 DE MAYO HIGUERUELA

JARCHA
22 DE MAYO LA RODA Y 31 DE MAYO TARAZONA 

NEOCANTES
16 DE MAYO EL BALLESTERO

CIA. NACIONAL OPERA BARROCA 
15 DE MAYO VILLARROBLEDO-16 DE MAYO ALMANSA

ACADEMY O  lülR  
CHAPE EL " DOINA

OROy ESTA FILARMÓNICA 
NACIONAL DE LA 

REPÚBLICA MOLDAVA

LEONARDO
OUADRINI

CUENCA

GU ADALAI ARA 

C IUD AD REAL

TOLEDO

ALBACETE
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Necesitan el apoyo 
de una familia

TU PUEDES DARSELO
Por diversas razones existen niños que no pueden 
vivir con su familia.
Actualmente están perfectamente atendidos en 
centros de acogida de la Comunidad. Pero hay algo 
que no tienen, algo que tú les puedes dar durante 
algún tiempo: el calor de una familia.

PROGRAMA DE ACOGIMIENTO FAMILIAR

Telf: 900 343 900

D
Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
Consejería de Bienestar Social
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